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Esteban anuncia nuevas inversiones a Durango. Gobierno del estado dará todas las
facilidades para que lleguen más capitales que realicen obras y fuentes empleos bien

pagados con inversión privada. 

Habría más ordenes
de aprehensión en
puerta contra ex

funcionarios de primer
nivel, derivado de las
investigaciones por
posibles desvíos de
recursos del erario

estatal cometidos en
la pasada

administración: Noel
Díaz Rodríguez. 
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Proponen posponer
obligación de seguro
de daños a terceros

hasta el 2024. A fin de
no afectar a través de

esta medida la
economía de los

duranguenses, señaló
la diputada Paty

Jiménez. 

Alacranes cierra con
la actividad de los

partidos de ida
enfrentando a los
Toros del Atlético

Celaya, con quienes
ya se vieron las

caras en la
temporada regular. 

Sigue Toño Ochoa resolviendo de inmediato con Hablemos de Frente. Nuestra casa, Durango, está
cada vez más limpia, ordenada y segura, afirma. 
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Entrega baños,
cuartos adicionales y
materiales subsidiados

DURANGO, DGO.
“Estamos dignificando la vivienda

de las familias rurales, con baños,
cuartos y materiales subsidiados”,
informó el presidente Toño Ochoa al

cristalizar más de estas obras en
Dolores Hidalgo, Lerdo de Tejada, La
Ferrería y El Nayar.

La señora María Gutiérrez,
habitante de Dolores Hidalgo, recibió
un cuarto para baño completo que
estuvo esperando por años.

“Ya se nota la mejora en nuestras
casas”, dijo también en
representación de otras 20 familias
más del lugar que recibieron cuartos

adicionales.
Jesús González Smith, director del

Inmuvi, destacó que en los primeros
100 días reforzaron los programas de
materiales a precios especiales y el de
mejoramiento y ampliación de
vivienda 2022. 

Además, se han subsidiado tinacos,
cisternas, calentadores solares y
pintura a más de 75 hogares de Plan
de Ayala, Valle Florido y Pino Suárez.

En los poblados también
dignificamos la vivienda: alcalde

Inclusión y respeto
a derechos
humanos, 
prioridades de JAO

DURANGO, DGO.
Con Toño Ochoa se avanza en

materia de derechos humanos e
inclusión, coincidieron regidores
y trabajadores municipales que
recibieron una capacitación sobre
lenguaje inclusivo.

En el taller personal de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos (CEDH) explicó el
lenguaje inclusivo y sus
aplicaciones, ya que es
compromiso esta administración
generar condiciones para una
sociedad en armonía y sin
prejuicios.

Estos ejercicios rompen
estereotipos y fortalecen el
trabajo interinstitucional para
proteger los derechos humanos,
dijo María Guadalupe de la Parra
Reyes, regidora y presidenta de la
Comisión de Derechos Humanos
del Ayuntamiento.

En el taller quedó claro que la
inclusión y el respeto a los
derechos humanos forman parte
de las políticas del presidente
Toño Ochoa.

Esta capacitación se suma a las
acciones para la inclusión global,
como la concientización,
modificación de infraestructura
para evitar barreras, entre otras.

Nuestra casa, Durango,
está cada vez más limpia,
ordenada y segura, afirma

DURANGO, DGO.

Pavimentación de calles, reparación

de fugas de agua y de luminarias,
limpieza de áreas verdes y más
rondines de seguridad comenzaron a
recibir del presidente Toño Ochoa los
vecinos del fraccionamiento Jardines
de Durango.

Apenas había realizado el programa
Hablemos de Frente y en menos de
48 horas ya estaban cuadrillas de

trabajadores y agentes policiacos
trabajando en el lugar.

“Estamos construyendo el Durango
que merecemos, limpio, ordenado y
seguro”, afirmó el presidente.

Implementó la vigilancia policial
permanente, la pavimentación de la
calle Mimosa, señalética; limpieza de
áreas verdes, retiro de 16 toneladas

de basura y reposición de luminaria,
así como la reparación de fuga de
agua en Azucenas.

Así respondió Toño Ochoa a las
necesidades de los vecinos que
escuchó durante el ejercicio
Hablemos de Frente para
transformar su entorno y mejorar el
diario vivir de la gente.

Sigue Toño Ochoa resolviendo de
inmediato con Hablemos de Frente
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La SEP eligió a la
entidad como sede del
inicio de esta actividad
en donde se discutirán
los contenidos de los
libros de texto y otros
materiales

DURANGO, DGO.
Durango será sede del inicio de las

caravanas de la “Nueva Escuela
Mexicana" de la Secretaría de
Educación Pública (SEP), así lo
adelantó la directora de Evaluación y
Distribución de la Dirección General
de Materiales y Métodos, Raquel
Bernabé Ramos, quien reconoció que
la entidad fue elegida por ser amiga
y por las buenas relaciones que ha
estrechado el gobernador Esteban
Villegas con la Federación. 

Este fin de semana, se contó con la
presencia de funcionarios de la SEP

en la capital duranguense, quienes
recorrieron el Centro Cultural y de
Convenciones Bicentenario, lugar
que será sede de esta actividad y
donde se llevarán a cabo mesas de
análisis de los contenidos de los
nuevos libros de texto gratuito y
otros materiales, con la participación
de maestros de todo el país.

Raquel Bernabé, señaló que, con
estas caravanas, la Secretaría de
Educación pretende dar a conocer las
principales herramientas didácticas
y metodológicas, que van a ser los
componentes sustantivos de la
nueva visión de la Nueva Escuela
Mexicana.

"Durango es un gran estado amigo
y queremos iniciar de lleno
trabajando con los maestros,
haciendo que participen en los
procesos de construcción; se
continuará con los recorridos de la
Caravana en los demás estados,
dándoles las herramientas para que
trabajen con los materiales
educativos de forma eficaz", explicó.

Por su parte, el Secretario de
Educación del Estado, Guillermo

Adame Calderón, aseguró que este
evento es un parteaguas en la
historia educativa de Durango y de
México. "La Nueva Escuela
Mexicana”, instaurará un nuevo
modelo educativo para la historia del
país y como duranguenses, recalcó,
“estamos orgullosos que la secretaria

de Educación Pública, Leticia Ramírez
Amaya y Marx Arriaga, director de
Materiales Educativos de la SEP, nos
hayan elegido como sede".

Adame Calderón, subrayó la
relevancia de este evento a un mes
de la toma de posesión del
gobernador Esteban Villegas, al

reconocer que deja claras las
gestiones y relaciones que ha logrado
tejer con el gobierno federal, por ello
detalló que los arranques de las
Caravanas tendrán lugar el próximo
31 de octubre a las 8:00 horas en el
Centro Cultural y de Convenciones
Bicentenario (CCB).

Durango será epicentro de
la Nueva Escuela Mexicana

DURANGO, DGO.
“Para que siga habiendo obra, que

genere empleos bien pagados, así
como para estabilizar la economía y
dar buenos resultados, Durango
abrirá sus puertas a la inversión
privada”, destacó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
anunciar la llegada de empresas que
propiciarán obras y fuentes de
trabajo y a las cuales se les brindarán
todas las facilidades para su
instalación.

Le daremos prioridad a la iniciativa
privada, para impulsar que empresas
vengan a instalarse a Durango,
porque de entrada, tienen que pagar
sus impuestos y es dinero que entra
directamente al estado; generan
empleo y eso ayuda a que haya
economía circulante, apuntó el
mandatario tras adelantar que ya
están llegando esas compañías.

Reveló que se instalarán dos
grandes empresas en La Laguna, una
de ellas, creará alrededor de dos mil
nuevos empleos, de los cuales 500

serán para profesionistas y estarán
bien pagados, aseguró Esteban
Villegas. En la capital duranguense
llegará otra compañía coreana que
invertirá 50 millones de dólares.

“Traemos una serie de grandes
proyectos muy estructurados que
nos van a permitir hacer obra
privada para que se siga sintiendo la
obra, se generen empleos bien
pagados y que podamos, mientras,
nosotros estabilizar la parte
económica y poder dar buenos
resultados a Durango”, dijo.

El mandatario estatal consideró
que entre las oportunidades que
tiene México y Durango para la
llegada de más inversionistas, es que
actualmente el TEC-MEC tiene
algunos candados para países
orientales que surtían a Estados
Unidos, “ahora van a venir a México
empezando porque la mano de obra
es más barata, sus productos los van
a armar aquí, para luego, ingresarlos
dentro de las actividades del Tratado
de Libre Comercio”, finalizó.

Esteban
anuncia nuevas
inversiones a
Durango 
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DURANGO, DGO.
“La creación de la Ley de Fomento y Cultura

de Paz para el Estado de Durango, permitirá
alcanzar el respeto a los derechos humanos,
la seguridad de la población, así como una
educación que abone a la cultura de respeto
entre quienes habitamos la entidad”, dijo el
diputado Ricardo López Pescador.

En seguimiento a la declaratoria del derecho
a la paz como un derecho humano, realizada
por la actual legislatura, el coordinador del
Grupo Parlamentario del PRI destacó la
importancia reforzar y armonizar la
legislación secundaria respectiva, por lo que
su iniciativa pretende crear el andamiaje legal
que le dé soporte a la incorporación del
concepto de Cultura de la Paz a la
Constitución Local, además de convertirla en
un plan intemporal en beneficio de los
duranguenses.

Igualmente, López Pescador consideró
necesario replantear la estrategia que se sigue
en México para combatir el crimen, ya que el
enfoque de la aplicación de penas no ha dado
resultados; sino que, por el contrario, ha
generado un país más violento. 

Ante el pleno el diputado insistió en que
resulta obligado fomentar y culturizar para la
paz desde un ordenamiento legislativo, ya
que ello representa una prioridad para
establecer la búsqueda del fin común que se
tiene entre el pueblo y las autoridades
gubernamentales. 

Así, tras aprobarse recientemente por la
LXIX Legislatura del Estado, la reforma a la
Constitución Política del Estado, reconociendo
y elevando el derecho a la paz a un derecho
humano, lo que establece las bases que
deberá guardar la conducta de todas y todos

los duranguenses, además de ser una directriz
en el actuar de los servidores públicos en todo
tiempo y circunstancia, la iniciativa
presentada, busca darle el marco normativo
necesario para convertirla en una realidad
cotidiana.

Ricardo López propone Ley de Fomento y Cultura de Paz

A fin de no afectar a través de
esta medida la economía de los
duranguenses: Paty Jiménez

DURANGO, DGO.
“La satisfacción de las necesidades básicas

de los duranguenses y su economía, es los
primero y es prioridad para las y los
diputados del Congreso de Durango”,
consideró la diputada Paty Jiménez Delgado,
al proponer se posponga hasta el 2024, la
obligación que tienen los propietarios de
vehículos automotores de contar con seguro
de responsabilidad civil de daños a terceros.

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,
consideró que en estos momentos la certeza
en el acceso a comida, a servicios básicos y a
vivienda, se encuentra por encima del
cumplimiento de una obligación, en relación
a los percances automovilísticos.

“Es cierto que lo ideal sería que toda familia
de nuestra entidad contara con automóviles
asegurados, al mismo tiempo que pudieran
contar con recursos suficientes para el
cumplimiento y satisfacción de comida, casa
y sustento diario, pero la realidad es que
muchas de esas familias, actualmente no
cuentan con un fondo de ahorro o ingreso
económico periódico que les facilite ambas”,
resaltó al hacer uso de la tribuna.

Recordó que fue en el 2020, cuando se
aprobó las reformas a la Ley de Tránsito para
los Municipios, para establecer la obligación
del seguro de daños a terceros que entraría
en vigencia el 2022, sin embargo, se modificó
para que comenzara en el 2023, por ello,
consideró imperioso aplazar la entrada en
vigor y ser empáticos con los durangueses.

“Es notorio el aumento de los precios en
productos de la canasta básica en todos los
productos que se expende en cualquier
comercio pues, la inflación en nuestro país ha
rebasado niveles históricos y las acciones por
parte de las autoridades federales, han
resultado a todas luces ineficaces”, expresó
Jiménez Delgado.

Proponen posponer obligación de seguro
de daños a terceros hasta el 2024
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Se pagarán a tiempo
aguinaldos y prestaciones
en municipio

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El líder del Sindicato de Trabajadores

Municipales Jorge Luis Sánchez Lara, apuntó
que hay garantía de pago de aguinaldos y
prestaciones de fin de año para los trabajadores
del ayuntamiento capitalino, este se hará del 9
al 15 de diciembre.

Dijo que no se prevé ningún problema para
que se realice este pago ya que de acuerdo con
lo dicho por el alcalde el recurso esta
resguardado.

Dijo que el paquete navideño de los
trabajadores incluye el aguinaldo, despensa y
juguetes para sus hijos, recurso que esta
resguardado, por lo que hay tranquilidad.

Destacó que con esta administración
municipal no se han tenido conflictos como
suele suceder al inicio de cada gobierno, pues
han sido mínimos los movimientos de
personal.

Solo se han movido alrededor de seis
trabajadores a algunas áreas, sin embargo, en
esta ocasión los regidores no traían un equipo,
por lo que las secretarias del área se mantienen
en el mismo lugar.

Dijo que los movimientos de este tipo son
normales, pues los nuevos funcionarios suelen
traer "a su gente", sin embargo, en esta ocasión
han sido pocos.

Explicó que este sindicato cuenta con mil 447
trabajadores agremiados y hasta el momento
hay tranquilidad respecto a la nueva
administración.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Habría más ordenes de aprehensión en
puerta contra ex funcionarios de primer nivel,
derivado de las investigaciones por posibles
desvíos de recursos del erario estatal
cometidos en la pasada administración,
advirtió el fiscal anticorrupción, Noel Díaz
Rodríguez, quien precisó que las diligencias
realizadas el fin de semana pasado tienen que
ver con una denuncia presentada por la UJED.

En entrevista, el fiscal mencionó que hasta el
momento se tienen dos órdenes de
aprehensión, pero el procedimiento y la
investigación continúa, pudiendo pronosticar
que incluso puede haber más órdenes de
aprehensión en los próximos días.

Sin mencionar nombres, Díaz Rodríguez
expuso que se trata de funcionarios de primer
nivel, sin embargo, explicó que se reserva para
no entorpecer las investigaciones y en apego
a la ley, de momento no se pueden decir de
quiénes se trata.

Adelantó que de acuerdo a las
investigaciones que se tienen en un corto
plazo podrían darse las órdenes de
aprehensión de personas implicadas en los
posibles delitos.

Para ello se está trabajando de lleno con el

Poder Judicial y la Fiscalía del Estado, a fin de
que los resultados sean positivos.

Por lo pronto ya se tienen los primeros con
los cateos y aseguramientos realizados, que se

dieron a conocer este lunes y que tienen que
ver con algunas denuncias, entre ellas una que
presentó la Universidad Juárez del estado de
Durango.

Más órdenes de aprehensión en
puerta 
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Preparatoria Diurna
conciencia a sus
alumnos y
trabajadores en el

mes rosa
DURANGO, DGO.
En la Escuela Preparatoria

Diurna de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (EPD-
UJED) saben que el mes de
octubre es muy importante para
concientizar acerca de la
necesidad de practicarse los
estudios para prevenir el cáncer
de mama, una enfermedad que es
letal, pero si se detecta y trata a
tiempo se puede superar con
éxito.

El director de la unidad
académica, Javier Rodríguez
Juárez, comentó que “tuvimos
una plática impartida por parte
de una maestra de nuestra
escuela, pues el 19 de octubre de
cada año se conmemora el Día
Mundial de la Lucha contra el
Cáncer de Mama; esta fecha
pretende sensibilizar a la
población con un mensaje clave:
la importancia de la detección
precoz, a fin de mejorar el
pronóstico y la supervivencia de
los casos de cáncer de mama, lo
cual sigue siendo la piedra
angular de la lucha contra esta
enfermedad”. 

Asimismo, recalcó que se debe
concientizar tanto a mujeres
como a hombres, pues los
varones no están exentos de
padecer dicha enfermedad. “No
queremos que nadie de nuestra
comunidad pase por una
situación así, tanto alumnos
como maestros y trabajadores
administrativos, por ello
fomentamos la concientización,
que sepamos que cualquiera
pude pasar por esta enfermedad.
Tuvimos una gran participación
de todos, y más que nada, que no
sea sólo en el mes de octubre,
sino estar al pendiente todo el
año”, concluyó. 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Samuel de la Luz Herrera Santillán,

secretario general delegación D IV
36, de la Sección 61 del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE), apuntó que son
alrededor de 60 catedráticos del
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD) quienes están siendo afectados
por la prohibición de la Secretaría de
Hacienda de llevar a cabo ascensos
de promoción, compactación y
regularización del personal.

Fue en mayo que la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP)
giró un oficio frenando los procesos
de promoción, esto a pesar que están

establecidos en las minutas anuales
y en el reglamento.

Es por ello que hasta el día de hoy,
60 trabajadores han sido afectados,
una vez que se han registrado tres
jubilaciones de personal no docente,
lo que derivaría la promoción de 33
trabajadores de acuerdo al escalafón,
de manera inmediata.

Explicó que 10 trabajadores
docentes se han jubilado y por cada
plaza se benefician cinco o seis
catedráticos, gracias a la promoción
convocándose cada uno de los
niveles con una separación de dos
meses y que a final de año
acumularía casi 60 personas que
pueden hacer uso de su derecho
laboral a ser promovido.

“Por eso es importante que a la
brevedad la autoridad federal
permita reactivar los procesos de
promoción para la ocupación de
plazas presupuestarias necesarias
para mejorar la calidad y eficiencia
del sistema educativo,
específicamente de los Tecnológicos”,
resaltó

Es por ello que el comité ejecutivo
de la sección 61, está exigiendo a la
Dirección General del Tecnológico
Nacional de México (TNM) para que
ante la SHCP justifique y gestione la
liberación de estos recursos, ya que
no hay un argumento válido.

Finalmente, apuntó que se espera
que a más tardar el 31 de diciembre
se dé marcha atrás de esta medida.

Afectados 60 trabajadores del ITD

*Se eleva el costo del
tomate, no hay
semilla, mientras que
el presidente AMLO
solo está haciendo
politiquería

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El tomate registra un incremento
notorio en su precio, mientras hay
poca producción, reflejo de las
complicaciones y alzas que padecen
los productores sin ningún tipo de
apoyo federal y adquiriendo un
producto de importación que resulta
ser de mala calidad

Así lo informó José Luis Caballero,
dirigente de la CNPR, quien
manifestó que son varias barreras a
las que se enfrentan, por lo que
incluso analizan demandar a
distribuidores de semilla, en vista de

que el producto que envían a México
solo les da un rendimiento de 20 por
ciento, el resto es desperdicio porque
se envía un producto de mala
calidad, que además está a costos
muy elevados. 

La semilla se produce en países
como Israel, Holanda, Estados
Unidos, pero México no es productor
de semilla, teniendo la posibilidad de
hacerlo, pero el gobierno federal no
permite ni se interesa por estos
asuntos, “mejor se la pasa haciendo
politiquería”.

El entrevistado indicó que el
tomate en estos momentos ha
incrementado su precio al público de
manera importante y tiene que ver
con la poca producción y poca
disponibilidad, además adelantó que
como viene el tiempo de frío el
producto subirá aún más su precio.

Destacó que los productores
locales, a pesar de enfrentar costos
muy elevados, están sacrificando las
ganancias, a diferencia de algunos
centros comerciales, que mantienen
los precios sumamente altos.

Tomateros ahorcados,
cae su producción
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente estatal del Partido

Revolucionario Institucional (PRI),
Arturo Yáñez Cuéllar, al ser
cuestionado sobre el presunto
desvío de recursos que se
desarrolló en el pasado gobierno
por más de mil 400 millones de
pesos, dijo que se debe blindar a los
partidos porque a quienes se está
investigando es a las personas que
actuaron de manera ilegal.

Aseguró que la Alianza Va por
Durango, entre los Partidos
Revolucionario Institucional (PRI),
Acción Nacional (PAN) y de la
Revolución Democrática (PRD),
sigue firme.

Sin embargo, consideró que
quienes tuvieron una
responsabilidad de tipo financiero
deben comparecer ante la justicia y
aclarar su situación legal.

"Pero nosotros como partidos no
podemos encubrir actos de carácter

personal, nosotros vamos a
deslindar a los partidos políticos de
la situación de carácter judicial y
por supuesto fortalecer mucho la
alianza", argumentó.

Destacó que no se quiere
judicializar la política, pues esta es
responsabilidad de personas.

Por otra parte, apuntó que este
organismo ha apoyado la presencia
del Ejército en las calles como un
acompañamiento para las
instancias estatales y municipales,
pero no para intensificar sus
propios rondines porque sería un
sinónimo de militarización.

Advirtió que hay una estrategia
fallida de parte del gobierno
federal, no se ha logrado
desarrollar un combate a la
delincuencia eficiente.

Lo que es un desatino porque no
se ha disminuido la inseguridad
como en su momento el hoy
presidente de la República
prometió en campaña.

Debe blindarse a
partidos e investigar a
quienes actuaron de
manera ilegal

DURANGO, DGO.
En planilla de unidad se presentó

ante la Comisión Municipal de
Procesos Internos del PRI, la fórmula
integrado por Noel Fernández
Maturino, como presidente y
Guadalupe Lechuga Ramírez, como
secretaria general, para dirigir los
destinos del Comité Municipal en la
capital para el periodo 2022-2025. 

Conforme la convocatoria emitida
por el Comité Directivo Estatal (CDE),
de las 11 a las 13 horas sesionó el pleno de la
Comisión Municipal Electoral, presidida por
José Luis Carranza Ruiz, para recibir los
registros de aspirantes, cerrando con uno solo.

Alrededor de las 12:30 horas, acudieron Noel
Fernández y Lupita Lechuga al lobby de la sede
estatal del PRI, erigida en sede de este
acontecimiento político, en donde eran
esperados por decenas de priistas, entre
dirigentes y representantes de sectores y
organizaciones, así como líderes de seccionales. 

Al entregar la carpeta con sus documentos de
inscripción, Lupita Lechuga, visiblemente
emocionada, agradeció la presencia de los
regidores capitalinos, así como de los
liderazgos priistas y regidores de la capital, que
acudieron para apoyar la fórmula. 

Por su parte, Noel Fernández expresó que su
llegada al Comité Municipal representa el
fortalecimiento de la unidad del partido y de
los liderazgos, además de la dinámica de
trabajo y mayor organización en territorio.

Al recibir un sinnúmero de muestras de apoyo
y de felicitaciones, el ahora ex presidente
estatal del Movimiento Territorial, expresó su
agradecimiento al creador por esta
oportunidad que le brinda para seguir

sirviendo a los duranguenses. 
Reconoció que todo llega en su momento y

que en la vida política es complicado y existen
muchas situaciones, pero lo que llega, llega en
su momento, ni antes ni después, al tiempo que
agradeció la presencia y apoyo de su esposa
Ana Karen y de sus padres, así como amigos y
al equipo de trabajo que siempre lo ha
acompañado.

Los priistas de Durango deben esperar de la
dirigencia municipal trabajo y más trabajo para
poder devolver a la gente la confianza que les
dio en el pasado proceso electoral en donde los
duranguenses ubicaron al PRI como primera
fuerza electoral. 

Además, anunció que la relación con el
gobierno estatal, emanado del PRI, con Esteban
Villegas y el municipal, con Toño Ochoa, quien
ganó con la coalición PRI, PAN y PRD, será de
un trabajo institucional muy acentuado para
caminar y dar respuesta a la ciudadanía y a las
familias de la capital. 

Conforme la convocatoria el 14 de noviembre,
está prevista la Asamblea de Consejeras y 

Consejeras que confirmará de manera formal,
el liderazgo Noel Fernández-Lupita Lechuga por
los próximos tres años.

Fortaleceremos la unidad y el trabajo en territorio: Noel Fernández

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Contraloría del Estado indicó

que hay 32 carpetas pendientes de
entregar y son varias las
dependencias que tienen
investigaciones por presuntos
desvíos de recursos, entre ellas,
Educación, Deporte, Cultura,
Finanzas, entre otras.

De esa forma lo manifestó la
contralora del estado, Tania

Hernández, quien adelantó que se
está trabajando de la mano con la
Fiscalía Anticorrupción, a quien le los
próximos días se le entregarán esas
32 carpetas de investigación.

Detalló que entre ellas sí hay
investigaciones por presuntos
desvíos de recursos que tienen que
ver con áreas como Educación,
Instituto Estatal del Deporte,
Instituto de Cultura del Estado de
Durango y Administración y otras

más que ya estaban empezadas.
Hay otras que solo rosan en

cuestiones administrativas, pero
también forman parte de las
investigaciones que se están
desarrollando.

En total son 16 carpetas de
investigación que serán entregados
al tribunal administrativo.

Existen otras tantas que se están
desarrollando de la mano con los
órganos competentes.

Habría detectado Contraloría desvíos
en pasada administración 



DURANGO, DGO.
Los resultados del Festival Revueltas arrojaron

una derrama económica de 70 millones de
pesos y gracias a la buena coordinación del
gobierno de Esteban Villegas Villarreal, fue
posible hacer mucho con poco, expresó la
secretaria de Turismo, Elisa Haro Ruiz, al dar a
conocer el balance positivo que se generó en
este evento lleno de arte, cultura y de
convivencia familiar. 

La titular de Turismo, dijo que octubre ha sido
un buen mes para Durango en este rubro, pues
se reportaron más de 60 mil asistentes
derivados de dicho Festival y de la Carrera
Panamericana, además de dos importantes
Congresos y Convenciones, así como una pre
producción cinematográfica en el estado.

Se superó la meta de la derrama, pues se
obtuvieron 20 millones arriba de lo estimado;
respecto a ocupación hotelera, se registró un 80
por ciento, reportando un pico del 100 por
ciento en el periodo de la Carrera Panamericana
y un 85 por ciento en la industria restaurantera. 

“Estamos muy contentos con los resultados,
además también viene una buena semana para
Durango, entonces esperamos un excelente
cierre para el turismo este mes de octubre”, dijo

Haro Ruiz. 
El director del Instituto de Cultura, Francisco

Javier Pérez Meza, habló sobre la importancia
de seguir trabajando juntos la Secretaría de
Turismo y el ICED y más en este tipo de eventos
que permiten que haya movilidad económica y
que las familias duranguenses salgan
beneficiadas, en lo social con la asistencia a los
eventos y en lo económico con la generación de
empleos.

En continuidad a las actividades del calendario
de octubre, se anunció además el próximo
festival de Día de Muertos, “Mictlán”, que
tendrá lugar los días 29 y 30 de octubre en las
instalaciones del Paseo del Viejo Oeste, donde
se desarrollará una verbena familiar con
diversas actividades y concursos para que los
duranguenses y turistas se puedan divertir. 

El evento comienza a partir de las 12 del día y
se tiene contemplado que termine alrededor de
las 22:00 horas, habrá transporte gratuito, los
puntos de salida serán en las sucursales de
Velatorio Garrido, en calle 5 de Febrero y frente
al Hospital General 450, la funeraria como
patrocinador brindará algunas cortesías, a
través de su página o directo en las
instalaciones.

Revueltas deja derrama de 70 mdp y ocupación hotelera del 80 %
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DURANGO, DGO.
La Comisión de Profética en

conjunto de la Dimensión de
Misiones de la Arquidiócesis de
Durango, invita a ser partícipe del
Simposio Misionero, que se
desarrollará el próximo viernes 28
de octubre, a partir de las 6:30 de
la tarde, en el Arzobispado de
Durango, ubicado en 20 de
Noviembre, esquina con Francisco

I Madero, en la zona centro.
Se tendrá como expositores a los

presbíteros, Juan Carlos Marrero,
Pedro Astorga y Omero Herrera,
además de la colaboración de
varios misioneros, quienes darán y
compartirán su testimonio de vida.
El mes de octubre es dedicado a las
misiones, por tal motivo, este
evento forma parte de dichas
actividades a celebrar.

Arquidiócesis invita a Simposio Misionero

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Por las nubes y hasta el cielo, el
precio de pan de muerto ha subido
hasta 40 por ciento debido al
imparable alza en los insumos
durante el último año.

Así lo dio a conocer en entrevista el
presidente de Canainpa, Fernando
Flores Gómez, quien indicó que
durante este año se han elevado de
manera elevada los precios de
insumos para la elaboración de pan
y productos similares, como las
grasas, las harinas o granos, entre
muchos más.

Esto ha hecho inminente que se
ajusten los diversos productos de la
industria panificadora al alza, en
sintonía con los aumentos
acumulados y aun así se están
sacrificando ganancias, expuso.

Lamentó que la inflación haya
pegado a los insumos en general y
que esté repercutiendo en productos
de temporada como el pan de
muerto. 

Cuestionado en torno a los precios
que se manejan en el mercado,
detalló que cada panificadora puede
hacer su pan de muerto de diferentes
tamaños, o con algunas
especialidades y entonces el precio
puede ir desde los 15 pesos hasta 250

o más. 
Flores Gómez apuntó que la

producción se ha tenido que reducir
en este año en alrededor de un 15
por ciento derivado de que el
consumo ha registrado una caída, lo
que también pone evidencia una baja
en el poder adquisitivo.

Indicó que entre las ventajas para
la industria, se puede mencionar el
clima ya que cuando hay climas fríos
aumenta la ingesta de pan, sin
embargo, si se compara con otros
años, el consumidor está comprando
alrededor de un 15 por ciento menos
de pan de dulce, por el precio más
elevado.

Finalmente, comentó que la
informalidad también crece hasta a
un 65 por ciento en esta temporada
y esto repercute a la industria
establecida, al igual que la
competencia desleal que se tiene con
las grandes cadenas comerciales, que
a veces importan producto, por lo
que hizo un llamado a los
consumidores a procurar el consumo
local.

Por las nubes y hasta el cielo

El precio de pan de muerto
ha subido hasta 40 %
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango,
Rubén Solís Ríos, tomó
protesta al nuevo comité
ejecutivo de la sociedad de
alumnos de la Facultad de
Ciencias Químicas para el
periodo 2022-2024,
encabezado por la joven
Georgina Elvira Núñez Gómez.

Acompañado por el director
de la unidad académica,
Miguel Ángel Escobedo
Bretado, e invitados especiales,
el rector Solís Ríos resaltó la
importante participación del
equipo de futbol Diablitas
UJED, que puso en alto a la
Universidad a nivel nacional;
de igual manera, aprovechó
para felicitar a Georgina
Núñez, “este es un gran logro,
pero este año y medio tendrás
que trabajar a favor de los
estudiantes universitarios,
para fortalecer sus capacidades
y desarrollar habilidades. Te
deseo éxito en este trabajo de
año y medio, que sean muchos
logros para los alumnos y para
la Facultad”, expresó.

Isaac Cisneros Meraz,
presidente de la Federación de
Estudiantes Universitarios de
Durango, resaltó que “la
Universidad es una
oportunidad para alcanzar los
sueños; hoy es un día muy
especial y quedará siempre en

su memoria, disfruten cada
momento, es importante
comprender la magnitud de la
responsabilidad que acaban de
obtener, porque con ello
pueden marcar la diferencia en
esta Facultad”, pronunció.

Posteriormente, Georgina
Elvira Núñez Gómez,
presidenta de “Impulso”,
agradeció a su equipo de
trabajo, familia, amigos, y a la
comunidad de la Facultad de
Ciencias Químicas por el apoyo
recibido en esta idea que ahora
es una realidad. “Es un día
muy especial, agradezco a mis
compañeros y amigos, pues
gracias a ellos dio inicio este
sueño, una victoria que no es
sólo de una persona, sino de
toda la comunidad estudiantil.
Hoy cuidaremos el bienestar
de los compañeros,
buscaremos una solución
favorable a cada una de las
necesidades”, afirmó.

En el evento, celebrado en el
patio cívico de la unidad
académica, se contó con la
presencia de la directora del
Instituto Duranguense de la
Juventud, Mayte Manzanera
Aldama; el director del
Instituto Municipal de la
Juventud, Eduardo Giovani
Rosso Güereca y el antiguo
presidente de la sociedad de
alumnos, Jesús Guillermo
Torres Compeán.

Rector tomó protesta a la nueva
sociedad de alumnos de la Facultad
de Ciencias Químicas

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El líder de la Sección 44 del

Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), Efrén Estrada
Reyes, apuntó que será prioridad de
esta organización el diálogo con la
parte patronal, sin embargo, se
defenderán los derechos laborales y
se exigirá el pago de los adeudos, por
lo que el líder nacional, Alfonso
Cepeda Salas visitará a Durango para
buscar una solución.

Dijo que ante la problemática que
viven los trabajadores de la
educación del sistema estatal, se
solicitó al Comité Nacional del SNTE
su apoyo.

El tema que debe ser solucionado a
la brevedad es el pago de fin de año
y las quincenas desde el 31 de
octubre hasta diciembre. 

Apuntó que quincena a quincena
los docentes dan los montos
establecidos para el Fondo de
Vivienda (FOVI), corto plazo,
convenios, entre otros, lo que
asciende a unos seis millones de
pesos mensuales.

Sin embargo, se desconoce en qué

se usó este dinero en el gobierno
anterior, al igual que los recursos
para los seguros de vida. 

La Sección 44 hizo lo posible para
llegar a un acuerdo para el pago
correspondiente, además se contrató

un bufete jurídico que dio forma a
una demanda judicial en contra de
gobierno, la cual está emplazada y de
ser necesario se dará seguimiento.

Hizo hincapié en que la
administración actual tiene buena

disposición de pago y se ha reflejado
en las dos quincenas que lleva a su
cargo, ya que se han pagado las
retenciones en tiempo y forma y se
está a la espera que en los próximos
días se dé la aportación al salario.

Al referirse a la visita al estado de
la secretaria de Educación Pública,
Leticia Ramírez, dijo que se le pedirá
su intervención directa para
garantizar el pago de bonos y
prestaciones de fin de año, concluyó.

SNTE exigirá pago de adeudos al gobierno estatal
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*Además del ascenso hacia
la Virgen del Desierto

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Durante el desarrollo de la ceremonia de

reapertura de un Centro de Desarrollo
Comunitario, la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, hizo el anuncio de que con el
apoyo del gobernador Esteban Villegas se
habrá de pavimentar un tramo carretero de
1.3 kilómetros de longitud con una inversión
de 4.5 millones de pesos.

Acompañada del titular de la Dirección de
Obras Públicas, Juan Salazar, la edil se mostró
emocionada ante lo que llamó una
"diosidencia", pues cuando recién había
visitado la Virgen del Desierto y
comprometido su apoyo en la difusión de
este atractivo turístico-religioso, recibió una

llamada del mandatario estatal pidiendo un
proyecto para aplicar recursos que había
gestionado, resultando en una coincidencia
que el proyecto para la pavimentación de la
carretera que conduce hasta ese complejo
estuviera tasado en esa cifra.

Al respecto el director de Obras Públicas,
con el permiso de la Alcaldesa, expuso que
se trata del camino que atraviesa de Nuevo
Gómez y San Ignacio hasta llegar al paso a
desnivel sobre la autopista, justo por el
rumbo de la Virgen del Desierto.

Así, la presidenta municipal, adelantó que
es una obra que beneficiará a los habitantes
de más de diez colonias del sector y a otros
tantos que viven en ejidos por aquel rumbo
y a estableros, impactando favorablemente
para que con su apoyo, se pueda pavimentar
el camino de ascenso a la representación de
la Virgen y avanzar en el desarrollo de un
proyecto que incluye atraer más visitantes y
detonar economía en el área.

Anuncia Leticia Herrera pavimentación
de camino más allá de San Ignacio

*Refrenda
confianza en plan
Agua Saludable
para la Laguna

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La presidenta municipal,

Leticia Herrera Ale, lamentó
el desfalco detectado
recientemente al erario del
Estado de Durango, teniendo
como responsable en esa
administración al ex
gobernador José Rosas
Aispuro Torres.

Lo anterior, durante una
entrevista realizada a la
p r i m e r a

autoridad de Gómez Palacio
por diversos medios de
comunicación que
solicitaron su opinión sobre
la problemática de finanzas
que se registra en el Estado.

En respuesta a lo solicitado,
Herrera Ale lamentó los
hechos y la escasez de dinero
que esto conlleva para
Durango, ya que los
primeros perjudicados son
los municipios y todos sus
habitantes, “que lamentable
y vuelvo a repetirlo, que
lamentable. Quieres ser
gobernador tantos años para
luego salir huyendo”,
enfatizó.

Herrera Ale
apuntó que
c o n f í a
plenamente en
las gestiones
que se
e n c u e n t r a
realizando el
gobernador,
E s t e b a n
V i l l e g a s
V i l l a r re a l ,
re s a l t a n d o

que el mandatario se
encuentra en constante
visitas a la Ciudad de México
para poder solucionar este
problema y recuperar el
recurso perdido.

Por otro lado, manifestó su
apoyo total al esfuerzo que
hace el presidente de la
República, Andrés Manuel
López Obrador (AMLO), para
terminar en tiempo y forma
el Plan de Agua Saludable
para la Laguna.

Dejó en claro que no
importa el tiempo que
tarden en culminar con los
trabajos, lo importante es
que no se deje a medias, ya
que estás acciones servirán
para abastecer del vital
líquido a miles de familias
laguneras.

“En el tiempo que el señor
presidente comentó, no creo
que lo terminen, pero no
importa el tiempo que
lleven, es necesario
terminarlo para que no se
vuelva a padecer de la
escasez de agua”.

Finalmente, anunció
también, que se encuentran
a la espera de recibir los
Recursos de Mejora para la
Infraestructura Hídrica,
teniendo en cuenta que a
Gómez Palacio le tocaría una
cantidad próxima a los 300

Lamenta LHE desfalco a
las finanzas de Durango



GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con el apoyo de la alcaldesa, Leticia
Herrera Ale y la participación de
varias direcciones municipales, se
celebró la primera Feria Nacional del
Empleo de Inclusión Laboral 2022 en
las instalaciones de la Expo Feria
Gómez Palacio, organizada por la
Servicio Nacional del Empleo (SNE),
donde se  ofertaron 450 vacantes en
más de 40 empresas locales.

Cindy Viridiana González Murillo,
secretaria del Trabajo y Previsión
Social en Durango, agradeció el
apoyo de las autoridades locales por
el interés y dedicación que han
demostrado al apoyar a este sector
de la sociedad el cual se encuentra
muy necesitado.

El titular de la Dirección de

Economía y Turismo, Erick Escobedo,
en representación de la alcaldesa,
agradeció al SNE y a los empresarios
locales su participación y
disponibilidad para trabajar de la
mano con la actual Administración
Municipal.

“Gracias por el interés y apoyo que
nos brindan los empresarios al poner
su granito de arena y abrir espacios
para recibir en sus empresas a
personas vulnerables como los son
los adultos mayores, mujeres
violentadas, personas con
discapacidades y personas que no
cuentan con experiencia alguna”,
enfatizó Erick Escobedo, agregando
que al realizar este tipo de ferias se
logra uno de los objetivos más
importantes que es establecer una
vinculación directa con personas que
buscan desarrollar sus habilidades y

tener una participación productiva
en sociedad.

Entre las direcciones municipales
participantes en la feria se
encontraban la Dirección Municipal
de la Juventud, el Instituto Municipal
de la Mujer (IMM), el  sistema
municipal para el Desarrollo Integral
de la Familia (DIF), contando con
módulos de atención y promoviendo
acciones como lo son becas, bolsa de
trabajo y espacios laborales en el DIF.

Finalmente, exhortaron a toda la
ciudadanía en general a seguir
participando en este tipo de eventos,
y se adelantó que se contemplan
realizar cada mes, por parte de la
Dirección de Economía y Juventud,
jornadas laborales para seguir
protegiendo y brindando mejores
oportunidades económicas a las
familias gomezpalatinas.
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*Viene una
nueva y
mejor etapa
para los
médicos de
D u r a n g o :
Esteban
*Entrega de
cartas a la
generación
2017-2022 de
la Escuela

Superior de Música de la UJED
*Necesario mejorar auditorías
financieras y de obra pública
*A ver si entendí
*En el Estado de México
*El Álbum Familiar
*La Preguntilla
Con mejores condiciones

laborales, más infraestructura,
equipamiento y mayor seguridad
en el ejercicio de su profesión, el
gremio médico en Durango tendrá
una nueva etapa, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al reconocer el trabajo
que realizan las y los profesionales
de la salud para salvar vidas.

Avanzaremos juntos y
construiremos un nuevo sistema
de salud, les dijo Esteban Villegas
a los galenos en quienes priorizó el
cuidado de la salud mental a través
de la ponencia “Por una
comunidad médica que cuida y se
cuida”.

“Es algo que no podemos dejar
pasar, es una pandemia silenciosa
que está acabando con nuestros
jóvenes, niños y la sociedad”,
señaló al mostrar su preocupación
para impulsar programas y
políticas públicas que favorezcan
este rubro.

XXXXX
Con la presencia del rector Rubén

Solís Ríos se llevó a cabo la entrega
de cartas a la generación 2017-
2022 de la Escuela Superior de
Música de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, que dirige
María Concepción Flores Colón,
donde también se entregaron
reconocimientos a los mejores
promedios del semestre A 2022.

XXXXX
En necesario reformar las leyes

de fiscalización para mejorar los
procesos de las auditorías
financieras y de obra pública que
realiza la Entidad de Auditoría
Superior de Estado a la
administración estatal, los 39
municipios y los organismos
autónomos, señaló el presidente
de la Comisión de Vigilancia Joel
Corral Alcántar

XXXXX
EL BURRO MUERTO:…
Un muchacho llamado Lucho se

fue al campo, y compró un burro a
un viejo campesino por $500. El
viejo acordó entregarle el animal,
al día siguiente. Pero al día
siguiente, el campesino le dijo:

—Lo siento, pero tengo malas
noticias: el burro murió.

—Bueno, dijo Lucho entonces
devuélvame mi dinero. El vendedor
replicó:

—No puedo. Ya me lo gasté.
Lucho le dijo:
-Bien, da Igual entrégueme el

burro.
— ¿Y para qué? preguntó el

anciano, ¿Qué vas a hacer con él?
—Lo voy a rifar -contestó.
—¿Estás loco? cómo vas a rifar

un burro muerto?
—No le voy a decir a nadie que

está muerto.
Un mes después de este suceso,

el campesino se encontró
nuevamente a Lucho y le preguntó:

— ¿Qué pasó con el burro?
Lucho respondió:
—Lo rifé, vendí 500 números a

$20 cada uno y gané $10.000
— ¿Y nadie se quejó? Preguntó

el viejo.
—Solo el ganador pero a él le

devolví sus $20.
Con el tiempo Lucho se hizo

político hasta llegar a diputado,
luego Senador, después Ministro y
luego volvió a ser Senador y luego
diputado y de la misma forma, usó
el dinero de todos. Y ese dinero fue
a sus bolsillos. Y todos sabemos de
qué forma! Una persona que
durante su vida no trabajó nunca,
ni hizo nada productivo, ahora es
millonario porque encontró
muchos "burros muertos" en su
camino, y los fue rifando a mucha
gente ingenua.

Lo mejor de esta historia es que
según él y los que son como el
sigue encontrando más burros
muertos.

Dijo George Orwell:
*"Un pueblo que elige corruptos,

inservibles, cínicos y traidores, no
es víctima, ES CÓMPLICE.

XXXXX
En el Estado de México sino hay

alianza entre el PRI, PAN y PRD,
Acción Nacional tiene listo como
candidato a Enrique Vargas que
tiene simpatías en muchos
sectores, al grado que se decía que
el solo le podría ganar a la maestra
Delfina de Morena. Todavía no se
formaliza esta alianza.

XXXXX
Todos estaban mirando el álbum

familiar, Pepito el más chico de la
familia mira la foto de un hombre
muy apuesto, delgado, de bigotes
y pelo negro, entonces pregunta:
“Mamá, ¿quién es este hombre?”.
–“Ese es tu papá”, -el muchacho
mira de reojo a su padre, se le
acerca a su madre y le dice: “Y el
pelón gordo y feo que vive con
nosotros. ¿Quién es?

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero? “Llevar agua a su
molino”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

La presidenta municipal de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale, encabezó
la ceremonia formal de reapertura
del Centro de Desarrollo Comunitario
“Nuevo Gómez”, que se localiza en la
colonia Valle de Chapala, haciendo
una encarecida solicitud a los
habitantes del sector y beneficiarios
de los servicios que ahí se han
reactivado: “Ayúdenme, el gobierno
solo no puede. Necesito el apoyo de
todas y de todos ustedes para cuidar
nuestros centros, para cuidar lo que
estamos haciendo con mucho
esfuerzo para todas y todos ustedes”.

Al manifestar su satisfacción de
poder reabrir un espacio que es para

la gente y exponer que se trata de un
sitio que se encontró vandalizado y
sin operar porque así lo permitió la
población, insistió en que se requiere
de su ayuda para ser vecinos
vigilantes “que si alguien trata de
vandalizar o si conocen a alguien que
quiera o le vean que se acerca para
vandalizar, llamar inmediatamente a
la Policía y nosotros sabemos qué
hacer con los delincuentes y los que
andan vandalizando sus centros, de
ustedes y para ustedes”.

Agradeció el apoyo de los
integrantes del Cabildo y a sus
funcionarios, el apoyo para la
reapertura de este centro, el cual,
según palabras del titular de la
Dirección de Bienestar Social,
Eduardo Faudoa Chávez, representa

no promesas, sino compromisos
cumplidos de parte de la Alcaldesa.

En dicho acto, en el que estuvieron
presentes usuarios de todas las
edades de este Centro de Desarrollo
Comunitario, Leticia Herrera insistió
en que en 55 días de su
Administración se avanza,
trabajando con pasión y entusiasmo,
recuperando lo que se le quitó a los
gomezpalatinos.

Ahí se invitó a los presentes a
aprovechar los diversos servicios que
se ofertan, desde la capacitación
laboral mediante el aprendizaje de
algunos oficios, hasta las actividades
de carácter ocupacional y de
activación física, todos elementos
para mejorar las condiciones de vida
de las familias del sector.

En reapertura del Centro de Desarrollo Comunitario
“Nuevo Gómez”, alcaldesa invita a cuidarlo 

Celebran Primera Feria Nacional del Empleo
de Inclusión Laboral en Gómez Palacio



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una niña de 11 meses de edad,
falleció en el Hospital General de
Especialidades de Gómez Palacio,
tras sufrir un shock séptico.

Ocurrió el 21 de octubre, cuando la
bebé identificada como Hanna
Guadalupe, llegó en brazos de su
madre Maricruz, con una infección
que se agravó y luego de varios días
luchando por su vida murió tras
sufrir un shock séptico, resultado de
una baja en la presión arterial por la
gravedad de la situación.

El personal médico que atendió a la
pequeña detectó omisión de
cuidados, y procedieron a dar aviso
a la Vicefiscalía de la Laguna, que
tomó conocimiento del caso y
ordenó la detención preventiva de la
madre por la responsabilidad que le
resulte.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Este martes, en la carretera
Canatlán-Nuevo Ideal se registró un
choque por alcance que dejó como
saldo dos personas sin vida. 

En el lugar fallecieron Yesenia
López González y José Luis Ortiz
Vázquez, de 37 años de edad, ambos
tenían su domicilio en la colonia
CNOP,  en Santiago Papasquiaro. 

El percance se suscitó a la altura del
kilómetro 68 de la carretera en
mención, a la altura de la localidad
La Soledad, cuando José conducía

una camioneta blanca acompañado
de Yesenia, y un camión de la marca
Freightliner, color amarillo,
conducido por Aurelio de 37 años,
que circulaba en el mismo sentido,
disminuyó la velocidad y al no
percatarse José Luis se impactó en la
parte trasera del tráiler, con los
resultados antes descritos.

Camioneta contra
tráiler; dos muertos  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un menor de 16 años de edad,
radicado en la colonia Santa Sofía,
en Gómez Palacio, Dgo., murió en
la clínica 51 del IMSS a
consecuencia de las lesiones que
sufrió al caer de una motocicleta,
presentando como causas de
muerte traumatismo craneal.

Fue el pasado 23 de octubre
aproximadamente a las 17:00
horas, cuando el joven circulaba
por la calle Morelos del
fraccionamiento Los Álamos del
citado municipio, a bordo de una

motocicleta conducida por
Antonio, quien al llegar al cruce de
la calle Santa Sofía de la colonia de
su residencia, tras esquivar un
vehículo perdió el control de la
unidad para posteriormente ambos
caer de la misma.

El menor fue trasladado para
recibir atención médica al
nosocomio mencionado y
posteriormente al Hospital de
Especialidades de Gómez Palacio,
lugar en el que pese a los esfuerzos
de la ciencia médica perdió la vida
el lunes, mientras que Antonio es
atendido en un hospital de Torreón,
Coah.

Fallece menor en
accidente de moto

Denuncian policías municipales
cuotas económicas para
permanecer en su puesto

*Nos exigen 10 detenidos por
turno en cada estación, sin
importar que se cometa o no la
falta
A la redacción de Contexto de

Durango llegó una denuncia
anónima, por parte de elementos
de la Dirección Municipal de
Seguridad Pública (DMSP), la cual
se presentó ante la Comisión de
Seguridad, la Fiscalía
Anticorrupción y al presidente
municipal José Antonio Ochoa
Rodríguez

La queja menciona lo siguiente:
En la DMSP  se nos pide cuota

económica por permanecer en
nuestros puestos, andar en
patrulla, así como mandarnos a
servicios a los poblados estando
de turno para ellos quedarse con
el dinero que cobran por las
fiestas particulares.

Debido a esto ponen a cargo a
personal que no cuenta con la
experiencia y el grado necesario
para tales puestos, así mismo que
nos sentimos acosados
laboralmente por el Director el
Lic. Marco Contreras y el
Subdirector Miguel Ángel
González Alvarado, ya que los que
no apoyamos en los actos de
procedentismo que se realizaron
el 27 de mayo del presente año en
apoyo de nuestro actual
Presidente se nos ha estado
relegando y hostigando en
servicios, sin darnos la

oportunidad como a todos los
demás y sin hacernos entrega de
los uniformes que se nos
prometió antes de terminar la
administración anterior, ya que se
hizo una entrega simbólica
beneficiando únicamente a los
que apoyaron en dicho delito
electoral.

Además de que nos exige 10
detenidos por turno en cada
estación sin importar que se
cometa o no la falta
administrativa.

Les solicitamos al Fiscal
Anticorrupción Noel Diaz
Rodríguez, se investigue los
hechos antes referidos, así como
porqué nos exigen salir a laborar
sin armas de fuego desde que
ellos tomaron posesión de la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal, sin importarles el
riesgo al que estamos expuestos.

Lo anterior lo hacemos del
conocimiento a la Comisión de
Seguridad del Cabildo y al
Presidente Municipal para que
tome cartas en el asunto
esperando ser escuchados.

Denuncia Anónima 

Denuncia Ciudadana:

Bebé muere por shock séptico; madre es detenida 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la sucursal Banorte de la calle 5
de Febrero y Constitución, de la zona
Centro de esta ciudad capital, un
adulto mayor resultó herido al caer
de su propia altura.

El accidente se suscitó cuando Don
Artemio acudió al banco para
realizar algunos trámites, y en un
momento dado perdió el equilibrio y
cayó de su propia altura golpeándose
en la cabeza. 

Acudieron policías municipales que
se encontraban realizando recorridos
de vigilancia por el lugar, al arribar
confirmaron que se trata de un
masculino  de edad avanzada que
cae de su propia altura, mismo que

es auxiliado por el agente Fabián
Ernesto Galarza, para luego ser
trasladado en una ambulancia de la

Cruz Roja al Hospital General 450,
donde su estado de salud se reporta
como delicado.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un vecino del primer cuadro de la
ciudad, solicitó la presencia de los
policías para que detuvieran a José
Luis, de 31 años, por haberse
introducido a su domicilio de donde
logró sustraer un taladro, una
esmeriladora y un compresor de
carro para inflar llantas, objetos
que le fueron asegurados al
momento de su detención.

El presunto ladrón fue arrestado
en la calle Hermanos Arrieta y
Gómez Palacio, de la zona Centro,
luego se le traslado a la Fiscalía

General del Estado donde tendrá
que responder por el presunto
delito de robo.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La noche de este lunes, Juan Carlos
de 29 años de edad, vecino de la

colonia Francisco Zarco, se suicidó al
prenderse fuego en la vía pública.

Los hechos ocurrieron a las 23:00
horas, cuando Juan salió de su casa
hasta llegar a un puente del bulevar

Francisco Villa, ubicado en las
inmediaciones del mercado de
abastos, en donde se roció con
gasolina y posteriormente provocó el
fuego que terminó provocándole

quemaduras graves.
El Juan Carlos fue trasladado por

paramédicos de la Cruz Roja a la
clínica 1 del IMSS, donde horas más
tarde perdió la vida, a pesar de los

esfuerzos médicos.
Se informó que el hoy occiso

padecía esquizofrenia con psicosis.
Con este caso Durango suma ya

145 suicidios en lo que va del 2022.

Se suicida prendiéndose fuego 

Capturan a
narcomenudista  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Jesús, de 30 años de edad, fue
detenido con varias dosis de
cristal y 150 pesos, producto de la
venta del día.

El hoy detenido fue puesto a
disposición del Ministerio Público
asignado al Centro de
Operaciones Estratégicas (COE),
por la presunta comisión de
delitos contra la salud, tras ser
arrestado por elementos de la
Policía Estatal en el municipio de
Guadalupe Victoria.

Al presunto puchador se le
encontraron entre sus
pertenencias cuatro envoltorios y
una bolsita ziploc que contenían
una sustancia con características
del cristal, así como tres billetes
de 50 pesos, luego  fue traslado a
la Fiscalía General del Estado, para
la investigación correspondiente.

Detienen a ladrón de casa
habitación

Abuelito cae de su propia altura en sucursal bancaria  

Cuchillo en
mano robó
una casa 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron
a Eliezer, de 33 años de edad,
quien es acusado por un varón de
entrar a su domicilio con lujo de
violencia y cuchillo en mano, para
sustraer una televisión de 14
pulgadas, una esclava y 5 mil
pesos en efectivo.

El presunto ladrón fue
capturado en las calles Posdata,
entre Villa Salamanca y Ladera,
de la colonia Octavio Paz, donde
le fueron asegurados los objetos
que sustrajo, recuperando
únicamente 2 mil 420 pesos,
luego fue puesto a disposición del
agente del Ministerio Público
para que responda por sus actos.

Vaquero muere ahogado al tratar de cruzar arroyo  
Durango, Dgo.- Durango, Dgo.- Un varón de 51 años, de nombre Claudio Alejandro Guerrero
Rodríguez, vecino de la colonia Centro, de Vicente Guerrero, murió ahogado cuando trató de cruzar
el arroyo ubicado a un costado de la calle Alameda, lugar en donde se encontraba arreando unos
animales.
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Los horarios de
apertura y cierre de los
panteones serán de las
08:00 a las 18:00
horas,
respectivamente

Agencias 
TORREÓN, COAH.- Previo a la

celebración del Día de Muertos,
dependencias municipales de
Torreón se reunieron para definir la
estrategia a seguir a fin de garantizar
la seguridad y el orden en los
panteones de la ciudad, al ser fechas
donde se presenta mayor afluencia
de visitantes.

El director de Protección Civil y
Bomberos, Jorge Luis Juárez Llanas,
informó que el “Operativo
Panteones” iniciará a partir de este

sábado 29 de octubre, tanto en los
panteones municipales como en los
privados, donde habrán de revisar
que existan las condiciones para el
acceso de la población.

Dijo que, por parte de la
dependencia a su cargo, se hará la
señalización en las tumbas que
observen riesgosas para evitar que
un deudo se accidente.

“Hay tumbas que ya por el tiempo
son propensas a un derrumbe,
vamos a colocar cinta preventiva
para que la gente identifique que no
puede cruzar por encima. Sumado a
las acciones del personal de
Panteones que se encargó
previamente de colocar tapas de
concreto en varias fosas”, indicó el
funcionario.

Además de Protección Civil y
Bomberos, las direcciones de
Servicios Públicos, Plazas y
Mercados, Vialidad y Movilidad
Urbana, así como Seguridad Pública
Municipal, participan en el operativo.

De igual forma, la Jurisdicción
Sanitaria número VI y las
autoridades en los panteones
privados apoyarán desde el sábado
29 de octubre, hasta el 2 de
noviembre, al término de las visitas.

Juárez Llanas señaló que estas
acciones son de acuerdo con lo
solicitado por el Alcalde Román

Alberto Cepeda González, de
proceder siempre desde la
prevención en los temas que tienen
que ver con la seguridad de la
ciudadanía.

Los horarios de apertura y cierre de
los panteones serán de las 08:00 a las
18:00 horas, respectivamente.

Cabe resaltar que con las nuevas

disposiciones del Subcomité Técnico
de Salud del Estado de Coahuila, a
partir del mes pasado el uso de
cubrebocas en lugares abiertos ya es
opcional, por lo que ya no es una
limitante para ingresar a los
panteones. No obstante, se
dispondrá de un módulo con gel
antibacterial.

Torreón prepara ‘Operativo
Panteones’ por el Día de Muertos

Como resultado del
tiroteo, también resultó
lesionado un policía;
se despliega operativo
en Villa Unión 

AGENCIAS
COAHUILA

Hombres armados intentaron
ingresar a territorio coahuilense la
mañana de este martes lo que desató
un tiroteo con policías estatales, que
ha dejado hasta el momento un
presunto delincuente abatido y un
policía herido, en el municipio de
Villa Unión.

A bordo de varias camionetas
circulaban los civiles que portaban
armas, lo que fue observado por los
uniformados, quienes les marcaron
el alto desatándose el tiroteo.

Al momento se lleva a cabo un
operativo por tierra y aire donde
participan elementos del Ejército
Mexicano y la Guardia Nacional para
localizar a detener a la totalidad de
los pistoleros que huyeron por las
brechas a bordo de una camioneta.

El elemento de la Policía fue
canalizado a una institución médica
para su atención.

Hace unos días las autoridades del
estado confirmaron la detención de
13 personas relacionadas con el
Cartel del Noreste (CDN), quienes
habían participado en el asesinato de

un hombre en el municipio de
Monclova.

Entre los detenidos se encuentra un
hombre identificado como Fabián

Alberto de 36 años de edad, apodado
El Trasky de 36 años de edad, a quien

se le adjudica el ataque al municipio
de Villa Unión.

Un civil armado abatido y un policía herido
deja tiroteo en Villa Unión, Coahuila
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El Sistema Sak Actun
es uno de los sistemas
de cuevas que
descargan agua dulce
hacia el Mar Caribe;
diferentes colapsos del
techo han formado
más de 220 cenotes
en la zona

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO
El Gran Cañón del Colorado en

Estados Unidos, las cataratas del
Iguazú en la frontera entre Argentina
y Brasil, el nevado monte Kilimanjaro
en Tanzania, y la enorme y rojiza
roca Uluru en Australia son algunos
de los primeros 100 lugares del
patrimonio geológico mundial
seleccionados por la Unión
Internacional de Ciencias Geológicas
(IUGS).

Aunque México no se colocó en los
primeros lugares de este listado sí
apareció con uno de sus atractivos
turísticos principales del Caribe: los
cenotes, o mejor dicho el sistema
llamado Sac Actun.

La IUGS es una de las mayores
organizaciones científicas del mundo
con 121 miembros nacionales y
asociaciones afiliadas que
representan a más de un millón de
geocientíficos y geocientíficas.

La presentación de este top 100 del

patrimonio geológico servirá de
pistoletazo de salida a un programa
para designar lugares geológicos de
todo el mundo que sean icónicos y
reconocidos por toda la comunidad
geocientífica por su impacto en el
conocimiento de la Tierra y su
historia.

Sak Actun, el 99 en el Patrimonio
Geológico Mundial

El Sistema Sak Actun es uno de los
sistemas de cuevas que descargan
agua dulce hacia el Mar Caribe;
diferentes colapsos del techo han
formado más de 220 cenotes en la
zona. 

La cueva sumergida más larga del
planeta Tierra se encuentra bajo el
municipio de Tulum en Quintana
Roo, México. Se extiende por más de
368 km a una profundidad media de
21 metros y una máxima de 120 m
en las profundidades de “El Pit”.

Cuando desciende el nivel del mar,

las cuevas antes de agua se llenan de
aire, pierde soporte y provoca el
colapso del techo en diferentes
secciones. 

El Sistema Sac Aktun cuenta con
más de 220 cenotes, los cuales son
derrumbes en el techo creando
puntos de acceso a la cueva.

Sistema de cenotes Sac Actun en el top
100 del Patrimonio Geológico Mundial

Crispín Ordaz Trujillo
almorzaba en el
negocio de comida
ubicado en la calle
Dicha, de la colonia
Petrolera, en el
municipio del Ébano

AGENCIAS
SLP

Crispín Ordaz Trujillo, ex alcalde del
municipio del Ébano, en San Luis
Potosí, fue asesinado a balazos esta
mañana cuando se encontraba
almorzando en un restaurante de la
entidad.

Medios locales detallan que Crispín

Ordaz Trujillo se encontraba sólo en
el negocio de comida ubicado en la
calle Dicha, de la colonia Petrolera,
en el municipio antes mencionado.

Al parecer, el dos veces presidente
municipal del Ébano y también
empresario en el ramo de la
construcción, fue víctima de un
ataque directo.

Hasta el lugar de los hechos arribó
personal de Servicios Periciales para
recabar los indicios
correspondientes; se desconoce el
número de los agresores y su
identidad.

PAN condena asesinato de
Crispín Ordaz

A través de las redes sociales el
Partido Acción Nacional (PAN), en San
Luis Potosí, condenó “el terrible

asesinato del ex alcalde, Crispín
Ordaz Trujillo, de quien dijo, “trabajó
siempre por nuestro partido y sobre
todo por la ciudadanía en Ébano y en
la Huasteca Potosina; un hombre de
firmes convicciones”.

“Desde el Partido Acción Nacional
hacemos un firme llamado a las
autoridades de los tres órdenes de
Gobierno, que actúen con eficacia y
al mismo tiempo exigimos que se
esclarezcan estos terribles hechos
que derivaron en el asesinato de
nuestro ex alcalde”, se destaca en
redes sociales.

El PAN exige que no haya
impunidad en este caso, se hagan
pronto las investigaciones necesarias
y se castigue de manera ejemplar a
los responsables “de este cobarde
atentado”.

Matan a balazos en un restaurante
a Crispín Ordaz, exalcalde de SLP



Cofepris detalla que
dichas
comunicaciones
telefónicas son
fraudulentas porque se
ofrecen servicios de
asesorías, orientación
o atención exprés de
trámites a cambio de
un pago

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Federal contra Riesgos

Sanitarios (Cofepris) alertó a la
población “sobre casos de extorsión
y cohecho que se han presentado
mediante llamadas telefónicas de
supuestos empleados de la
institución”.

En un comunicado, señaló que
dichas comunicaciones telefónicas
son fraudulentas porque se  ofrecen
servicios de asesorías, orientación o
atención exprés de trámites a
cambio de un pago.

“Es categórico que el personal de
Cofepris no realiza ni tiene facultad
para realizar llamadas telefónicas y
no envía correos electrónicos para
ofrecer asesorías, orientación o
atención exprés para autorizar
trámites.

“Se hace un llamado a quienes

hayan sido víctimas de extorsión o
intento de este delito a denunciarlo
en el correo electrónico
quejas@cofepris.gob.mx o a los
números 088 y 911”, señaló en un
comunicado.

Por lo anterior, la Cofepris indicó
que trabaja en la integración de una
base de datos nacional de números

telefónicos, correos electrónicos y
cuentas o perfiles en redes sociales
que se han utilizado para extorsionar
y usurpar funciones.

Y de forma simultánea, da
seguimiento a las investigaciones a
cargo de la autoridad judicial sobre
presuntos delitos de extorsión,
cohecho y tráfico de influencias.
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Golpe al narco:
aseguran 21.4
mdp, 50 mil
dólares y 89
armas al CJNG

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Un monto de 21 millones 442
mil pesos y 50 mil dólares, así
como 67 armas largas, 21 cortas y
un fusil Barret, así como dos
personas detenidas, fue el saldo
del cumplimiento de cuatro
órdenes de cateo a inmuebles
vinculados con el Cartel Jalisco
Nueva Generación (CJNG),
realizado en un operativo del
Gabinete de Seguridad del
Gobierno de México.

El operativo se realizó a partir
de la información obtenida por el
Centro Nacional de Fusión de
Inteligencia (Cenfi), del Centro
Nacional de Inteligencia (CNI), de
la Fiscalía Especializada en
Materia de Delincuencia
Organizada, de la Fiscalía General
de la República (FGR), a cargo de
Alejandro Gertz Manero.

El personal contó con el apoyo
de la Guardia Nacional y del
Ejército Mexicano para el
despliegue de perímetros de
seguridad, para la intervención
del personal civil.

En un inmueble ubicado en la
colonia Lomas de Polanco, en la
ciudad de Guadalajara, en donde
se detuvo a dos personas, se
aseguraron 21 millones 422 mil
pesos y 50 mil dólares, todo en
efectivo.

También se encontraron 45
armas largas, 17 cortas y el fusil
Barret calibre .50 milímetros; 4
mil 350 cartuchos de diferentes
calibres, 90 cargadores, 524
gramos de cocaína, dos
motocicletas y un vehículo.

En la colonia Rocío, en el
municipio de San Pedro
Tlaquepaque, Jalisco, fueron
aseguradas 22 armas largas y
cuatro cortas; 2 mil 229 cartuchos
y 44 cargadores.

Además, en las inmediaciones
del predio en la colonia Lomas de
Polanco, se aseguró un vehículo
en cuyo interior se encontraron
39 cartuchos útiles.

La Sedena calificó a éste como
un golpe contundente contra la
delincuencia organizada, debido a
que ocupó el tercer lugar en
materia de aseguramiento de
armamento de la presente
administración.

Las dos personas, el dinero en
efectivo, las armas, los cartuchos,
vehículos y los predios quedaron
a disposición de la FGR, para el
seguimiento de la integración de
la carpeta de investigación.

Cofepris alerta por llamadas
de extorsión y cohecho a
nombre de la institución

Se espera que esta
noche quede aprobada
la minuta que elimina
el horario estacional,
misma que fue avalada
previamente por el
Pleno de San Lázaro

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Las comisiones unidas de Energía y
Estudios Legislativos Segunda de la

Cámara de Senadores aprobaron la
minuta enviada de la Cámara de
Diputados para expedir la Ley de
Usos Horarios de los Estados Unidos
Mexicanos, con lo cual queda
eliminado el Horario de Verano,
puesto en práctica desde 1996.

El resultado de la votación de la
Comisión de Energía fue de 11 votos
a favor y 3 abstenciones, mientras
que en la Comisión de Estudios
Legislativos Segunda se registraron
9 votos a favor y una abstención. 

Quintana Roo y Sonora serán los
dos estados en los que no se
eliminaría el horario estacional,
pues, por diferentes motivos, en cada
uno de ellos no se aplica el cambio

de horario.  
Para el caso de Quintana Roo, el

Congreso de la Unión aprobó en 2015
que se creara el tiempo del sureste
que no incluye cambios de horario,
con el fin de que los turistas que van
a las zonas hoteleras de esta entidad
gocen de más luz natural y días más
largos. 

En Sonora, en 2016, el gobierno de
esa entidad y de Arizona firmaron un
acuerdo para impulsar el desarrollo
de ambos estados. El acuerdo
permite a Sonora tener un horario
igual al de Arizona, y se modifica al
horario de verano junto con el de su
vecino estado de la Unión
Americana. 

Asimismo, en total serán 33
municipios de la franja fronteriza
norte del país que estarán exentos de
retirar el horario de verano, los
cuales pertenecen a seis estados. 

Estos municipios que mantendrán
el horario estacional se ubican en los
estados de Coahuila, Nuevo León,
Tamaulipas, Sonora, Chihuahua y
Baja California. 

Hay que destacar que conforme a la
ley aprobada en comisiones, en caso
de que una entidad federativa
pretenda adoptar una de las zonas
horarias del país o los horarios
estacionales, el Congreso local podrá
enviar al Congreso de la Unión una
iniciativa en tal sentido.

Senado aprueba en comisiones
fin del horario de verano
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Políticos de Quebec
piden a Canadá
separarse de
monarquía británica

AGENCIAS
El partido separatista

canadiense de Quebec pidió el
martes al Gobierno federal que
rompiera los lazos con la
monarquía británica, afirmando
que el reciente traspaso de la
corona al rey Carlos era una
oportunidad para hacerlo.

El dirigente del Bloc Quebecois,
Yves-Francois Blanchet, presentó
una moción parlamentaria, cuya
aprobación es poco probable, en
la que afirma que la lealtad a un
soberano extranjero no sólo es
obsoleta, sino también costosa.

La votación de la propuesta está
prevista para el miércoles.

“El reciente cambio de guardia
en Inglaterra es una oportunidad
para que los quebequenses y los
canadienses se liberen de un
vínculo monárquico en ruinas",
dijo Blanchet en un comunicado.

Carlos, de 73 años, se convirtió
automáticamente en monarca del
Reino Unido y jefe de Estado de
otros 14 reinos, incluido Canadá,
cuando su madre, la reina Isabel,
falleció el 8 de septiembre a los 96
años.

Cortar los lazos con la
monarquía exigiría modificar la
Constitución, para lo que se
necesitaría el apoyo de al menos
siete asambleas legislativas
provinciales que representen más
del 50% de la población, además
del Parlamento.

Un número creciente de
canadienses no quiere que un
monarca extranjero les
represente, a pesar de los
profundos lazos históricos con
Reino Unido y el afecto por la
reina, pero hay poca voluntad
política para la reforma
constitucional.

Quebec nunca ha aprobado
formalmente la constitución y sus
residentes sienten poco apego a
Reino Unido, según las encuestas.

Reino Unido colonizó Canadá a
partir de finales del siglo XVI, y el
país siguió formando parte del
imperio británico hasta 1982.
Ahora es miembro de la
Commonwealth de países del
antiguo imperio que tienen al
monarca británico como jefe de
Estado.

Rusia ya notificó a
Estados Unidos sobre
eventuales pruebas
nucleares y ejercicios
de sus tropas

AGENCIAS

Rusia notificó a Estados Unidos
sobre sus planes para llevar a cabo
maniobras de sus fuerzas nucleares,
dijo el martes Pentágono.

La dependencia de defensa de
Estados Unidos no ofreció más
detalles sobre ejercicios que se
espera incluyan lanzamientos de
prueba de misiles balísticos.

“Estados Unidos fue notificado y,

como hemos destacado antes, este es
un ejercicio anual de rutina de
Rusia", dijo el portavoz general de
brigadas de la Fuerza Aérea, Patrick
Ryder, en una rueda de prensa.

“Entonces, en este sentido, Rusia
está cumpliendo con sus
obligaciones de control de armas y
sus compromisos de transparencia
para al emitir esta notificación".

Rusia cuenta con un gran arsenal
nuclear que mantiene operativo y
listo para prácticas o ataques a nivel
mundial.

Estados Unidos mantiene una
posición de rechazo a cualquier
ataque nuclear de Rusia contra
Ucrania, pero Putin no descarta el
uso de misiles nucleares en caso de
"riesgo" contra su país.

Rusia notifica a EU plan de pruebas nucleares, informa el Pentágono

Una diócesis católica
de Nueva York aceptó
un trato con las
autoridades para
establecer control
judicial ante
sospechas de abusos
sexuales.

AGENCIAS

La fiscalía del estado de Nueva York
anunció un acuerdo sin precedentes
con la diócesis católica de Buffalo por
la cual sacerdotes sospechosos de
abusos sexuales serán sometidos a
supervisión judicial, tras décadas de
escándalos y silencio de la Iglesia
estadunidense.

La Iglesia católica en Estados
Unidos ha estado sacudida por las
revelaciones de delitos sexuales
cometidos por sacerdotes,
especialmente contra menores. En
diciembre de 2019, el papa Francisco
anunció la renuncia del obispo
Richard Malone, obispo de Buffalo, la
segunda ciudad del estado de Nueva
York, implicado por su manejo de un
escándalo de pedofilia.

Luego de investigaciones en las
ocho diócesis católicas del estado de
Nueva York y de una demanda de
noviembre de 2020 de la fiscal
general estatal, Letitia James, la
Diócesis de Buffalo y sus sacerdotes,
sospechosos "de manera creíble" de
abuso sexual o complicidad, deberán
ahora someterse al control de
funcionarios judiciales y policiales.

Las auditorías serán supervisadas
por Kathleen McChesney, ex
subdirectora ejecutiva de la policía
federal (FBI) y especialista en

escándalos sexuales dentro de la
Iglesia católica estadounidense,
según un comunicado de la fiscal
James.

“La Diócesis de Buffalo y sus
dirigentes han fracasado durante
demasiado tiempo en su misión
principal de guiar y proteger a
nuestros niños", señaló James, una
funcionaria electa demócrata.

La fiscal general del estado de
Nueva York lamentó que "al optar
por defender a los perpetradores de
abusos sexuales en lugar de a los
más vulnerables, la Diócesis de

Buffalo y sus dirigentes han dañado
la confianza de los fieles y provocado
en muchos una crisis de fe".

La Iglesia católica de Buffalo, que
representa a unos 600 mil feligreses,
ahora tendrá que someterse al
"control y la responsabilidad" de la
justicia del estado de Nueva York,
escribió James, insistiendo en que
"nadie está por encima de la ley y
quienes la violan en el estado de
Nueva York siempre deberán rendir
cuentas".

Los dos ex obispos de Buffalo,
Richard Malone y Edward Grosz,

nunca más podrán ocupar cargos en
organizaciones benéficas religiosas o
laicas en Nueva York.

Además de la Diócesis de Buffalo,
cuya crisis se conoce desde 2018, el
ex obispo de la capital del estado de
Nueva York, Albany, Howard
Hubbard, admitió bajo juramento en
un tribunal en 2021 haber estado al
tanto durante 25 años, desde 1977
hasta 2002, de abusos sexuales a
menores, sin tomar nunca las
medidas pertinentes.

Su testimonio no se hizo público
hasta marzo pasado.

Diócesis de Nueva York acepta control
judicial por sospechas de abusos sexuales
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Política Al Margen
Por Jaime Arizmendi

*Fovissste e Infonavit, ¿Hipotecas
Impagables?
*Diputados del PT Impulsan Iniciativa
*“First Club”, Entre Empresas Fraudulentas
Argonmexico / Pagos, por la cañería… Cada vez

que quieren, o cuando su salud se los permite,
miles de exburócratas y hasta empleados
federales en activo, quienes creyeron “atesorar su
patrimonio familiar” al adquirir una vivienda
mediante un crédito del Fovissste, salen a las
calles, marchan a la Cámara de Diputados o el
Senado de la República en repudio al esquema
leonino y fraudulento en que cayeron.

Para acusar ser víctimas de engaños y fraudes,
pensionados y jubilados, una y otra vez toman
oficinas y vialidades en cualquier lugar del país,
en espera de ser escuchados; pero pareciera que
sus gritos y demandas suenan huecas. Así sucedió
en marzo pasado, en febrero, en enero de este
mismo 2022; al igual que desde hace más de una
década.

Con el objetivo de poner un ¡hasta-aquí! al
esquema fraudulento e impagable de los créditos
hipotecarios que otorgan el Instituto Nacional del
Fondo de la Vivienda de los Trabajadores
(Infonavit), o el Fondo de la Vivienda del Instituto
de Seguridad y Servicios Sociales de los
Trabajadores del Estado (Fovissste), el diputado
petista Alfredo Femat Bañuelos “agarró al toro por
los cuernos”.

Y es que un grupo de “derechohabientes del
Fovissste” han intentado ingresar al Palacio
Legislativo de San Lázaro para protestar ante los
diputados por los altos intereses que pagan por
créditos que fueron adquiridos para viviendas en
esa institución, otrora de carácter social, con la
expectativa de que se modifique ese “mecanismo
de financiamiento”.

Airados, los manifestantes tiran las barreras
metálicas que resguardan el acceso del Palacio
Legislativo de San Lázaro, sobre la calle Emiliano
Zapata, y sólo se aproximan a las puertas, que son
cerradas por personal de seguridad.

Los inconformes, algunos de la organización
“hermandad azul”, buscan la intervención de
diputados ante la problemática que enfrentan por
el elevado cobro de intereses de sus créditos para
viviendas. Denuncian que han pasado años
pagando al Fovissste, y en lugar de deber menos,
la deuda se ha triplicado y es mayor cuando
recurren a la famosa reestructura.

Señalan que un derechohabiente que hace 11
años obtuvo un crédito por 480 mil pesos, ha
pagado más de 500 mil y la deuda en su estado
de cuenta, con la demasía, es todavía de un millón
500 mil pesos y, lo peor, aún les falta por pagar
otros 18 años.

Los jubilados y trabajadores “derechohabientes”
del Fovissste han advertido que no quitarán el
dedo del renglón para que la Cámara de
Diputados tome cartas en el asunto ante lo que
califican como el “abuso y usura gubernamental”.

Ante ello, el diputado Femat Bañuelos urgió a
reformar la Ley del Instituto de Seguridad y
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado,
pues a pesar de que a través de este fondo se han
dado cerca de un millón de créditos para vivienda,
se constata que se ha convertido en un calvario,
porque de forma recurrente se aplican medidas
que no han representado beneficio alguno para
los deudores. En rueda de prensa, repuso que su
propuesta plantea que los recursos para la
operación del Fondo de la Vivienda se integren
con los intereses pagados por los créditos
otorgados y que, en todos los créditos vigentes,
se reestructure el pago a pesos.

Además, propuso que si en la restructuración
resultara que el acreditado ya pagó el saldo total
de su crédito mediante todos sus descuentos
realizados con esa tasa, el crédito se deberá dar
por terminado y totalmente finiquitado para
proceder a la liberación de la hipoteca.

El legislador del PT previno que en su iniciativa
también se estipula se fije una tasa de interés
anual de entre 4 y 6 por ciento; y que quienes
obtuvieron su crédito estando activos
laboralmente, pero ahora están jubilados o
pensionados, sus créditos se reestructuren en
pesos con una tasa fija anual y se les cobre el 20
por ciento de su pensión.

Al respecto, el diputado Gerardo Fernández
Noroña consideró necesario revisar todas las
condiciones en que se encuentran los créditos
hipotecarios de las y los trabajadores del país,
para que puedan liquidarse en tiempos menores;
ya que el costo de la vivienda se paga en un
número superior a su construcción y al proyecto
inmobiliario.

“Esta es la primera de un paquete de iniciativas
para enfrentar este tema tramposo en la que
trabajadoras y trabajadores se han quedado
envueltos por créditos de vivienda, con
contradicciones y esquemas de financiamiento
favorables para las instituciones bancarias”.

Incluso sostuvo que, lo que antes era una
conquista sindical para los trabajadores del
Estado, hoy en día se ha convertido en una
pesadilla, producto de políticas económicas
totalmente contrarias a los intereses del pueblo.

Por su parte, la diputada Lilia Aguilar Gil,
presidenta de la Comisión de Vivienda de la
Cámara baja expuso que desde dicho órgano se
dictaminará un punto de acuerdo para eliminar
los despachos de cobranza que fueron aprobados
por Consejo Directivo del Infonavit. “Estos
despachos aterrorizan a la gente, les llaman por
la madrugada, les cobran, amenazan y actúan
verdaderamente como delincuentes”.

Recordó que las y los derechohabientes son
dueños del dinero que se les está prestando para
los créditos, y que deben ser ellos quienes
encabecen los esfuerzos de dichas instituciones,
y no al revés. Las protestas organizadas, o
semisilentes, se repiten ahora en las redes
sociales, cuando los directivos de los organismos
hacen como el avestruz, ocultan la cabeza. Ni los
oigo, ni los veo…

Y ya que hablamos de fraudes… Aún no se
terminaba de redactar esta serie de quejas cuando
nos sorprendimos con otras denuncias de fraude
cometidas por empresas como la “First Club
Vacancy” que lo mismo cuenta con oficinas en la
ciudad de México, que en Cancún, Quintana Roo.

Con artimañas, supuestos directivos de First
Club convencen a incautos de que tendrán
“derecho a vacacionar” en cualquier tiempo en
hoteles “cinco estrellas” de la Riviera Maya, previo
pago de 80 mil pesos; monto que poco a poco
aumenta, aunque todavía no disfruten del
servicio de hospedaje.

Tan sólo en relación a esta empresa, la
delegación de la Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco), ubicada en la calle de
Carmona y Valle, en la CDMX, admite tener más
de 15 quejas; aparte de las cientos de denuncias
que circulan en redes sociales.

Lo increíble del espinoso asunto radica en que
ni Profeco ni la Secretaría de Turismo impiden los
millonarios fraudes que, impunes, cometen
empresas como First Club; a pesar de las
crecientes denuncias de “clientes”. O será que Lo
que no suena lógico, suena metálico…

En 3 años, 43 cárteles más en México
Bryan LeBarón

De acuerdo a un reporte obtenido a través de
“Guacamaya Leaks”, y que se publicó en
medios, en el 72 por ciento del territorio
nacional está bajo asedio de cárteles, lo cual
creo, son números conservadores, porque a lo
ancho y largo del territorio nacional se
reportan diario, incidentes violentos que
tienen la marca del crimen organizado,
quienes han perfeccionado sus técnicas para
sembrar el terror en las calles y comunidades.

Bajo esta visión, 7 de cada 10 poblados, corre
el riesgo de ser escenario de un
enfrentamiento, de fuego cruzado, sus
negocios y comercios seguramente son
extorsionados, hay familias que han tenido
que desplazarse huyendo de la violencia para
tratar de salvaguardar su integridad física y
patrimonial.

De acuerdo al reporte que tenía en sus
manos el Ejército, en el país operan 80 grupos
del crimen organizado y alrededor de 16
bandas criminales, en muchos casos, son
protagonistas de sanguinarias batallas por el
control de los territorios, y son más las
muertes que dejan a su paso.

Celebro que el Ejército tenga un diagnóstico
de la actividad criminal en México, pero al
parecer no hay ningún plan de acción para
controlar o al menos evitar que se propague
este escenario. Lo que se ha filtrado demuestra
que no existe una contención, y que la
estrategia de “abrazos no balazos” sólo ha
facilitado el camino para que actúen de
manera impune.

En mayo de 2019, en el marco del

lanzamiento de la estrategia nacional de lucha
contra el crimen, el presidente Andrés Manuel
López Obrador reconoció que operaban en
México 37 cárteles, es decir que, en 3 años, y
comparando con los datos que tiene hoy en
día del Ejército, se han agregado 43 grupos
delictivos de alto impacto, lo cual demuestra
que el plan y la visión que tenía, estaba errada.

Este panorama nos puede explicar muchas
cosas, por ejemplo, que el sexenio de López
Obrador, se esté convirtiendo en el más
violento de la historia, hasta agosto de este
año, sumaban en el país, 127 mil 162 muertes
violentas, de las que 123 mil 550 fueron
homicidios dolosos y 3 mil 612 feminicidios.
Además, se presentaron 81 mil 634 reportes
de desapariciones, de los cuales 35 mil 748
casos, seguían pendientes de resolver.

Esto no deja de ser estadística, pero cada uno
de los asesinatos tiene rostro, nombre y una
familia incompleta. Muestra de ellos son las
historias que nos presentan los medios, como
la mujer que vestida de novia, lloraba a la
puerta de una iglesia en Sonora, frente al
cuerpo asesinado de su pareja. 

Así que es tiempo de hacerle caso a los
números fríos, y antes de pensar en cambios
burocráticos de la Guardia Nacional, se debe
valorar qué es lo que está fallando, por qué
van al revés de lo que querían alcanzar, por
qué cada vez hay más asesinados, y qué país
tenemos que permite que crezca el número de
cárteles que opera en el país, y que ha
provocado actos de terrorismo que tampoco
quiere reconocer el gobierno.
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OPINION

• Ernesto Zedillo
fue el primer presidente
priista en dar paso a la
alternancia política en
más  de 70 años;
Calderón hizo lo propio y
entregó la llave de Los
Pinos de nuevo al PRI,
porque así es el juego. Y
como personajes de la

historia de nuestro país, están sujetos a
críticas  y a que incluso se les llame a rendir
cuentas, porque también esto es parte del
juego democrático.

Es una locura. La narrativa oficial mexicana
está alcanzando niveles de realismo mágico.
La tarde-noche de este lunes, la Fiscalía
General de la República informó que decidió
no ejercer acción penal contra Pío López
Obrador, porque no hubo pruebas suficientes
para avalar que cometió un delito electoral y
porque el elemento más contundente con el
que se hizo la acusación fue un video obtenido
de forma “ilegal”. Así que nada que perseguir
y asunto terminado.

Horas antes, Andrés Manuel López Obrador
se lanzó con todo contra los expresidentes
Ernesto Zedillo y Felipe Calderón, luego de que
este fin de semana participaron el Foro
Iberoamericano de la Fundación Internacional
para la Libertad, un evento encabezado por
Mario Vargas Llosa. El primero criticó que en
América Latina hay una larga “exposición” de
populismo. Sabemos, esos mandatarios que
suelen culpar al pasado sin reconocer una sola
de sus fallas, todo es responsabilidad de los
gobiernos previos. ¿Nos suena? Zedillo resaltó
liderazgos autoritarios, algunos con tintes
dictatoriales: “Estamos viendo que muchos
gobiernos han surgido como los populismos
clásicos, prometiendo que el maná caerá del

cielo; fórmulas mágicas para resolver nuestros
problemas y culpar siempre a los otros…”,
sentenció quien dirigió el país entre 1994 y
2000.

Mientras que Felipe Calderón habló sobre lo
que entiende como una regresión democrática
en México y cómo en nuestro país hoy se ven
a los peores políticos en décadas. También
hizo un llamado a los partidos y a los actores
de la sociedad civil para que no “queden fuera
del juego democrático”.

Ideas nada fuera de lugar, ¿o se equivocan?
Crítica necesaria, que de esto también va la
democracia. Ernesto Zedillo fue el primer
presidente priista en dar paso a la alternancia
política en más de 70 años; Calderón hizo lo
propio y entregó la llave de Los Pinos de nuevo
al PRI, porque así es el juego. Y como
personajes de la historia de nuestro país, están
sujetos a críticas y a que incluso se les llame a
rendir cuentas, porque también esto es parte
del juego democrático, pero una reacción
como la que tuvo López Obrador tras ser
cuestionado sobre lo expresado en este foro al
otro lado del mundo… Otra vez, ¿qué
necesidad? Salió el ADN de gran polarizador.

“Ternuritas, si el señor Zedillo convirtió las
deudas privadas, de unos cuantos, en deuda
pública con el Fobaproa. ¿Y qué creen? Lo
aprobaron, PRI y PAN. Entonces, ¿cómo
enojarnos si van ellos a España a acusarnos de
que somos populistas? Si ayudar a los pobres
es ser populista, que me apunten en la lista,
pero, es lamentable el papel de pelele, de
títere…”, dijo en Palacio Nacional. Agregó
también que es un timbre de orgullo que su
labor sea cuestionada por “gente corrupta”.

Horas después, llegó la noticia sobre la FGR
y el “hermano incómodo”. ¿Qué es lo que
espera Andrés Manuel López Obrador que se
diga de él en un futuro?

Layda vs. Monreal
Francisco Garfias

ARSENAL

Ricardo Monreal
caminaba hacia la
puerta de salida
del Senado,
seguido de su
séquito. Llevaba
prisa. Iba a una
comida. Pero al
escuchar el
nombre de Layda y
sus intenciones de
aplicarle la misma
que a Alito Moreno
en Los Martes del
Jaguar, se detuvo y
nos dijo:

“ E s
verdaderamente
un despropósito
que en Morena y
en el gobierno que
surge de este
movimiento pueda estarse practicando ese
viejo oficio (espiar) del que nosotros nos
quejamos toda la vida. No puede la ilegalidad
convertirse en conducta legítima y menos en
una clave para el éxito político electoral. Es
ominoso el que se acuda a este tipo de
prácticas que siempre combatimos”.

¿Quién está detrás del ataque? No se
necesita un sesudo análisis para intuir que el
senador está convencido de que la
gobernadora de Campeche anda de queda
bien con alguna de las corcholatas.

Se cuida de no decir nombres, pero no es
difícil adivinar en quién piensa. Es un secreto
a voces que la cargada oficial está con Claudia
Sheinbaum y que la jefa de Gobierno trae
bronca casada con él. En voz baja se comenta
que Julio Scherer, exconsejero jurídico de la
Presidencia; varios gobernadores de Morena y
hasta Jorge Emilio González, exNiño Verde, ya
le operan a la jefa de Gobierno.

* En rueda de prensa previa con los
reporteros de la fuente, el senador de
Zacatecas reveló que ya mandó a hacer un
estudio forense para describir “todas las
cuentas que diario me atacan (en redes
sociales), al mismo tiempo que alaban a otra
candidata”.

En la charla que sostuvimos con él, atribuyó
los ataques de los que es objeto a la muy
anticipada campaña presidencial. Advirtió de
las consecuencias:

“Está generando desencuentros. Va a subir
de tono lamentablemente, porque hay
intereses. La campaña fue desatada a
destiempo y violando la Constitución y la ley.

“Incluye campañas personalizadas, hay
recursos públicos y programas sociales que
promueven y personalizan: el espíritu
legislativo era evitar eso, para no dar
ventajas”, puntualizó.

-¿De qué lado juega Adán Augusto López
Hernández? —le preguntamos.

-No lo sé, pero todos están incurriendo en
esa dificultad, en esa conducta. Conmigo ha
sido hasta ahora conciliador, pero, hacia
afuera, sí, no hay un secretario de
Gobernación…

“Necesitamos ir a la conciliación y que no
nos metamos a este proceso de confrontación
que es muy grave”, puntualizó.

* Era la tarde de un día pesado para Monreal.
El ajetreo se había acompañado de buenas y
malas noticias para el senador y aspirante a la

Presidencia de la República.
Primero la mala: la gobernadora de

Campeche, Layda Sansores, se desdijo de sus
palabras de que no hablaría del senador, para
luego  anunciar que siempre sí. No le gustó ni
tantito que Monreal hablara de “guerra sucia”.
Mucho menos que dijera que con esas
actitudes fractura a Morena.

En la rueda de prensa previa, el coordinador
de la bancada de Morena evocó el artículo 16
de la Constitución, que establece que todas las
comunicaciones privadas son inviolables.

Dice la Ley Suprema: “La ley sancionará
penalmente cualquier acto que atente contra
la libertad y privacía de las mismas, excepto
cuando sean aportadas de forma voluntaria
por alguno de los particulares que participen
en ellas”.

Pero eso a Layda le vale un carajo.
¿Hay algo que pudiera sacar que lo

comprometa? Le preguntamos al senador.
Muy tranquilo nos respondió que no. Se
aventuró a decir: “Van a sacar mis
conversaciones con Alito y otros dirigentes
políticos…”.

Previamente, en una larga rueda de prensa,
asegura que durante cuatro décadas fue
“cliente favorito” del Cisen con el PRI y con el
PAN, y que nunca sacaron a relucir
conversaciones suyas. “Lo paradójico es que
(suceda) ahora, cuando somos gobierno, en un
proceso de transición política y de
democracia”, dijo. Al senador se le ve
tranquilo y hasta animado. “Yo tengo
protección: el Santo Niño de Atocha”, dijo.

* La buena noticia es la llamada de atención
que el presidente López Obrador le dio a la
gobernadora de Campeche por usar esa
estrategia para atacar a un compañero de
partido.

“No afecta mucho, yo diría que nada, porque
ya la gente está muy consciente, no se deja
manipular. Pero es de mal gusto, aunque no
afecte, no debería de hacerse eso, no hace
falta…

“A veces esto tiene efecto de búmeran, o sea,
perjudica a quien suelta ese tipo de cosas”,
puntualizó el Presidente.

AMLO expresó su respeto por Monreal, pero
también su afecto y admiración por Layda
Sansores. Falta ver si Layda se cuadra con el
Presidente y saca a Monreal del guion de su
programa de hoy.

“Ternuritas”
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO



SALTILLO, COAH.

Vibraron a más no poder. Por más
de 12 horas, los asistentes al Festival
Zapal asentado en esta quinta
edición en la Hacienda El Mimbre en
Saltillo, Coahuila, fueron testigos de
un derroche hedonista en el que
cabía de todo, lo mismo un amplio
abanico de exponentes de primer
orden enfocados en diversos géneros
musicales como el rap, el hip hop, el
reggae, el rock, el indie, pop,
reggaetón y música norteña, así
como una amplia oferta
gastronómica y cultural que tuvieron
una excelente acogida junto a una
zona holística en donde estuvieron
haciendo danzas, rituales reiki y
hasta sesiones de taichi, sin que el
temazcal faltara, junto a una variada
cartelera de lucha libre que hizo
gozar a todos los que se acercaron a
un ring lleno de enmascarados. 

Todo ello consiguió hacer de este
festival algo extraordinario y muy
diferente a cualquier otro,
nuevamente gracias a su oferta
diversa y a las diversas experiencias
que el público pudo encontrar

nuevamente en él. 
Ni los embates del COVID que

obligaron a tener dos años de pausa
este festival contuvieron la euforia
de miles de personas que se dieron
cita nuevamente para vivir la
experiencia de ver en un mismo
recinto a artistas de la talla de Lalo
Mora, Cartel de Santa, Kevin Kaarl,
Millonario, Ghetto Kids, Camilo
Septimo, Jonaz y muchos más, que
con su música pusieron a bailar y a
gozar en medio de un derroche de
calidad y orden tanto en los horarios
prometidos, como en el cuidadoso
trabajo que hicieron los ingenieros
que consiguieron que en todos los
escenarios todos los artistas a lo
largo de toda la tarde y noche
sonaran sobresalientes y les
permitieran brindarse para
beneplácito de una audiencia que les
aplaudió todo.  

Desde un principio y apenas abrir
las puertas a la una de la tarde, hora
en la cual comenzaron a sonar
artistas como Tristes jardines, Áureo,
Sam Vargas, Cosmic Brothers,
Efelante, Cabrito Vudú, Bruses,
Grupo Balazo y Los Insurgentes, la

gente se brindó con una gran
efusividad, dispuestos a hacer valer
la experiencia y no desperdiciar ni un
solo minuto dentro de un festival
que se ha consolidado como uno de
los más importantes en México,
precisamente por todas las
actividades alternas a la música que
hacen que el tedio prácticamente no
exista. Vibró la gente y vibró el suelo,
al ritmo de las notas de Millonario,
Little Jesus, LNG/SHT, Kevin Kaarl,
Carlos Colosio & Josue Alanis, Camilo
Septimo y Becerros, cada quien por
su lado contagiando a todo mundo.

Mientras que en el ring de lucha
libre Psycho Clown y sus compañeros
Rex y símbolo ya se medían contra
Carta Brava, Nébula y Latino, los
Ghetto Kids armaban un
monumental perreo en todo el
recinto, al tiempo que Marcelo
Seltzer hacía lo propio con su obra
"Los Viajeros Astrales" que fué bien
recibido por el público. Ya más
cercano a los turnos estelares, ROI,
Iconocuicatl y Háwar Damico
cerraban el escenario alterno,
mientras en el principal Jonaz hacia
sonar los himnos de Plastilina Mosh,

para dejar el escenario listo para
recibir a los dos pesos pesados de la
noche: Cartel de Santa y Lalo Mora,
que colapsaron la euforia y regalaron
cada uno un set lleno de éxitos que
no dejaron impávido a nadie. 

Un excelente cartel en el que
además se rindió homenaje a la
resistencia de la Sierra de
Zapalinamé, donde habita una
comunidad indígena que sigue

luchando por el derecho de
conservar y transmitir sus
tradiciones. Zapal demostró con todo
ello que además de lo musical, busca
transmitir al mundo la vasta cultura
que tiene Saltillo, además de la parte
musical que por esta noche dejó
embelesados a todos. Y lo mejor con
este festival aún está por venir en
esta edición del 2023, que en breve
será anunciada. 
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La magia de Zapal
inundó Saltillo en su
quinta edición



Excélsior 
A siete años de su debut li¬terario,

con la publicación de la novela El
simpatizante en 2015, por la que
ganó el Pulitzer de Ficción, el
escri¬tor estadunidense de
ascen¬dencia vietnamita Viet
Thanh Nguyen (1971) trabaja ya en
lo que será la tercera historia de la
saga que continuó con El idealista
(2021).

“Sucede durante la se¬gunda
mitad de los años 80 del siglo XX. Y
empezará en un país de
Centroamérica, porque creo que la
guerra de Vietnam está
relaciona¬da con lo que Estados
Uni¬dos estaba haciendo en esa
región en esa época. Hasta aquí sé”,
comenta en entre¬vista con
Excélsior.

En su reciente visita a Mé¬xico,
para promover El idea¬lista, el
egresado de Letras de la Universidad
de Berkeley admite que nunca
imaginó el éxito que han alcanzado
sus dos primeras obras.

“El simpatizante es una trama de
espías, y El idea¬lista es una novela
criminal. Quería escribir obras que
en¬tretuvieran a la gente y decidí
explorar estos géneros, que me
gustan mucho. Creo que las mejores
nove¬las de acción son las que
hablan de gran¬des crímenes y de
la política de un país”, afirma.

“En El idealista hay mu¬cho sobre
drogas y violencia, pandillas, lo que
encuentro divertido. Esta novela, que
continúa la historia con la llegada del

protagonista de El simpatizante a
París, hace que te preguntes cuál es
el crimen más grande: el
narco¬menudeo o el colonialismo y
el capitalismo”, agrega.

El catedrático de la Uni¬versidad
del Sur de California ha dado vida a
un persona¬je anónimo, que es un
agen¬te doble del Viet Cong, quien
busca su identidad.

Rechazada en 13 editoria¬les
antes de ser editada por Grove Press,
El simpatizante, ahora un bestseller,
narra la historia del doble agente
que, a través de su labor como
es¬pía de la comunidad
surviet¬namita exiliada, describe su
situación como expatriado en
Estados Unidos.

“La obra resultó pione¬ra por
recrear la guerra de Vietnam desde
el punto de vista de un vietnamita,
así como por mezclar elementos de
espionaje, metaficción, comedia y
suspenso”, dice.

“Quiero que mis novelas sean
entretenidas, pero que también
tengan elementos filosóficos. El que
tengan un narrador anónimo, ayuda
a que sea como una lucha por su
identidad y su filosofía”.

“Es una persona que ha sido
forzada a escribir estos dos libros,
donde vienen sus confesiones
religiosas y polí¬ticas. Puede
nombrar a todas las criaturas del
mundo. Es la forma en que el
narrador se rehúsa a darnos su
nombre y con esto podemos
deter¬minar que hay una crisis de

identidad. Pero también es una señal
de poder”, añade.

El ensayista, quien nació en
Vietnam, pero dejó el país cuando
tenía cuatro años, considera que esa
guerra fue “profundamente
diviso¬ria” para Estados Unidos. “A
los estadunidenses les gus¬ta
pensar que fue una guerra civil
dentro del espíritu
nor¬teamericano. Fue una derro¬ta
que los frenó en sus ambiciones
impe¬rialistas. Les agrada pensar
que son ino¬centes, y éste fue el fin
de la inocencia”.

El narrador indica que, en las
décadas posteriores a la guerra de
Vietnam, los esta¬dunidenses han
tratado de olvidar que existió, pero
no lo han logrado del todo. “Los
conflictos de Irán y Afganis¬tán
repiten lo que sucedió en Vietnam.
Esa es la razón por la que no pueden
olvi¬darse de esta nación, ambos
son un resultado directo de la
primera”.

Concluye que “los ame¬ricanos
aún sienten mucha culpa y confusión
sobre la guerra de Vietnam. Lo
de¬muestra el hecho de que, a pesar
de que estas novelas se publicaron
40 años después, el conflicto sigue
estando en el subconsciente”.

Adelanta que El simpati¬zante
está siendo recreada como una serie
de televisión y que está escribiendo
un li¬bro de no ficción, una
auto¬biografía, después de la cual
se concentrará en la novela que
cierra su famosa trilogía.

Excélsior
La Fundación de Arte

Contemporáneo de Joburg (JCAF, por
sus siglas en inglés), Sudáfrica, dio a
conocer su próxima exhibición que
estará abierta al público de manera
gratuita de octubre de 2022 a febrero
de 2023: Kahlo, Sher-Gil, Stern:
Identidades Modernistas en el Sur
Global.

La exposición, que abrirá al público
el 25 de octubre de 2022, presenta
obras de Frida, Amrita e Irma, tres
influyentes mujeres del arte
contemporáneo en el Sur Global. Es
la primera que el continente africano
exhibe una obra de Frida Kahlo.

Al exponer las vidas y prácticas de
estas mujeres artistas modernas,
quienes tuvieron carreras que se
superpusieron durante un periodo
de once años, la exposición pretende
reorientar su contribución a la
reescritura de la historia del arte a
través de su pionera producción
artística.

Es increíblemente emocionante
que el público vaya a ver una Frida
Kahlo en Sudáfrica por primera vez.
También conocerá la obra de la
pintora modernista Amrita Sher-Gil
de la India, y desde una perspectiva
completamente nueva, explorar a la
artista local Irma Stern. Su retrato de
las mujeres negras —según la
historiadora de arte LaNitra M.
Berger— fue fundamental para su
concepción del arte moderno en
Sudáfrica.

“La exposición es lo que yo llamo
una ‘gran muestra en un espacio
pequeño’", dice Clive Kellner,
Director Ejecutivo de la JCAF.
"Comienza con una macro vista de
empapelados en blanco y negro a
gran escala, se adentra en lo
biográfico, contiene las historias de
vida de los artistas abarcando
fotografías, películas, objetos y
diarios, y termina en retratos y
autorretratos de la construcción de
identidad".  

Lo que resulta especialmente
mágico de esta exposición es que el
espectador es conducido a través de
una narrativa biográfica

estrechamente diseñada y codificada
por colores que cuentan una historia
completa de la vida y la obra de cada
artista, y que culmina con un solo
cuadro de cada una de ellas.

Es relevante mencionar que, como
antesala a este gran evento, se
llevaron a cabo tres conferencias
magistrales dentro del programa de
la Escuela del Sur (School of the
South Lecture Series), de JCAF. Para
cada una de las pintoras celebradas
en esta exhibición sin precedentes,
se invitó a una académica experta
para teorizar y conversar sobre la
obra y contexto político en el cual
ellas realizaron sus obras.

En el caso de Frida Kahlo, la
académica invitada fue la Dra. Elena
Chávez Mc Gregor, del Instituto de
Investigaciones Estéticas de la
UNAM, cuya visita se coordinó entre
la Fundación y el Centro de Estudios
Mexicanos UNAM- Sudafrica.

Frida Kahlo nació en Coyoacán,
Ciudad de México, de padre
inmigrante alemán, Wilhelm
(Guillermo) Kahlo, y madre indígena-
española, Matilde Calderón. Amrita
Sher-Gil nació en Budapest, Hungría,
de padre aristócrata indio sij, Umrao
Singh Sher-Gil, y madre judía-
húngara, Marie Antoinette
Gottesmann. Irma Stern nació en
Schweizer-Reneke, (entonces)
Transvaal, Sudáfrica, de padres
alemanes-judíos inmigrantes.

Kahlo, Sher-Gil, Stern: Identidades
Modernistas en el Sur Global
examina las construcciones de
identidades ‘’cosmopolitas’’ e
‘’indígenas’’ a través del retrato y el
autorretrato. La exposición
contextualiza los lugares desde los
que las artistas produjeron en un
momento determinado y ofrece un
archivo de sus experiencias,
inspiración y colecciones durante ese
tiempo. Ofrece una experiencia
inmersiva e íntima con una obra
icónica de cada artista.

Se trata de la tercera y última
exposición que concluye el primer
tema de investigación de la JCAF:
Identidades Femeninas en el Sur
Global.

Llega muestra de Frida Kahlo en
Sudáfrica de la mano de la UNAM
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La intérprete de
regional mexicana fue
confirmada como
parte del tan esperado
Savage Fenty X Vol 4,
el desfile de lencería
que se transmitirá el
próximo 09 de
noviembre a través de
streaming en Prime
Video

Excélsior 
La menor de la dinastía Aguilar ha

ido abriéndose camino poco a poco
con su talento y belleza y en esta
ocasión al parecer dará un increíble
paso, pues Ángela Aguilar será parte
del próximo desfile de desfile de
Savage Fenty, la firma de lencería de
Rihanna.

La intérprete de regional mexicana

fue confirmada como parte del tan
esperado Savage Fenty X Vol. 4., el
desfile de lencería que se transmitirá
el próximo 09 de noviembre a través
de streaming en Prime Video.

Y es que el nombre de la cantante
encabeza el listado de famosas que
actuarán en la presentación de
Rihanna, una noticia que ha
sorprendido a la comunidad latina,
de lado de otras grandes
personalidades de la talla de Cara
Delevingne e Irina Shayk.

La cuarta edición de este fashion
show de su historia será armonizado
por Anitta y los raperos Burna Boy y
Don Toliver.

A través de sus redes sociales
Rihanna se encargó de anunciar el
volumen 4 del desfile de Savage
Fenty, que, desde su creación en
2018, la firma se ha caracterizado
por la diversidad e inclusión de
prendas y tallas, convirtiéndola en
una favorita a nivel global.

Además de Ángela Aguilar también
aparecen los nombres de Bella
Poarch. Precious Lee, Joan Smalls,
Lara Stone y Taraji P. Henson.

Ángela Aguilar
desfilará en sexy
lencería de Rihanna
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Excélsior 
Si eres amante del cine de terror y

gore, esto te interesa.
En 2016 salió la película 'Terrifier' y

sorprendió por sus macabras y
retorcidas escenas. Ahora esta
película volvió al ataque y más
recargada que nunca.

Lamentablemente, a pesar de tener
buenas críticas, dicho film nunca
llegó a las salas de México, sólo se
estrenó en algunas salas de Estados
Unidos, siendo un rotundo éxito.

En esta secuela, “Art the Clown”
quien es el villano, es resucitado por

una entidad maligna y su misión es
cazar a una adolescente y a su
hermano durante la víspera de
Halloween.

Sin duda la trama de este filme, la
convierte en una película del género
gore, que no decepcionó a nadie por
sus múltiples escenas sangrientas
que inclusive han llegado elogios por
el famoso autor de misterio, Stephen
King calificándola como “tremendo
honor”.

Los espectadores han recurrido a
las redes sociales para compartir sus
relatos y sentimientos más
aterradores por haber visto el filme,

informando que las personas se
desmayan y hasta vomitan en las
salas de cine.

“Esta película contiene escenas de
violencia gráfica y representaciones
brutales de horror”, escribió un
fanático, en un blog popular de cine.

“Se recomienda a los espectadores
que son débiles de corazón,
propensos a mareos o que tienen
estómagos débiles que tengan
mucho cuidado. Ya ha habido
numerosos casos de desmayos y
vómitos en los cines. Para aquellos
que elijan continuar, han sido
advertidos”, se lee en otra opinión.

Terrifier 2: La película de terror que
está causando vómitos y desmayos



EFE
La artrosis de rodilla o desgaste muscular

afecta a 10 por ciento de los adultos mayores
de 45 años en México y se estima que, para
2030, 6 de cada 10 personas pueden padecer la
enfermedad, por lo que es importante ofrecer
opciones de tratamiento a para paliar el dolor,
dijo un especialista mexicano.

“La artrosis de rodilla limita el movimiento
de 10 de cada 100 adultos mayores de 45 años
en México, y es una de las principales causas
de discapacidad en este grupo”, expuso a EFE
el ortopedista Adrián Borja Flores, del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La artrosis, explicó, es el desgaste articular
que puede presentarse principalmente en
cadera y rodilla en personas mayores de 45
años y se acompaña de dolor, limitación
funcional y pérdida de las capacidades.

Algunos factores de riesgo para tener pérdida
de cartílago articular son la edad, la obesidad,
actividades deportivas de alto impacto,
traumatismo o fractura en la articulación o
cerca de la misma y debilidad muscular.

Además, en la población mayor de 80 años, el
80 por ciento va a tener artrosis y no hay
ningún medicamento que restablezca el
cartílago articular; aunque sí tratamientos que
ayudan a disminuir los dolores y prevenir o
retrasar una cirugía de prótesis de rodilla.

El tratamiento, detalló, consiste en la
aplicación del colágeno polimerizado tipo I,
una inyección semanal que se aplica durante
seis semanas. Este tratamiento también es
usado en la cadera, columna o en heridas que
no quieren cerrar.

“Mejora en un 30 por ciento las condiciones
de esta afección, pareciera que no es mucho
pero para pacientes con este tipo de dolores,

pues sí es representativo”, dijo Borja Flores.
“La ventaja de esta terapia es que la persona

puede hacer su vida normal, tras la inyección,
mientras que la cirugía de reemplazo de rodilla
puede tomar un mes de recuperación”, apuntó.

Este tratamiento se probó en 350 pacientes
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)
mayores de 45 años de edad y menores de 80
años, con degeneración de la articulación de la
rodilla, es decir, con pérdida del cartílago y toda
la congruencia articular.

Borja Flores abundó que los pacientes
recibieron colágeno tipo 1 polimerizado, que
tiene como función modular la respuesta
inflamatoria con efecto reparador de alta
calidad en el tejido cartilaginoso.

Señaló además que los hallazgos mostraron
que es un modificador del curso de la artrosis
con un perfil seguro, sin efectos secundarios
sistémicos ni interacción con otros
medicamentos.

“Mejoró la capacidad funcional en los
pacientes ingresados en el protocolo, con
excelentes resultados”, subrayó.

La terapia, dijo, contribuyó a mejorar
significativamente los síntomas y actuó como
fármaco modificador de la osteoartrosis.

También se demostró que el tratamiento
modifica el curso de la enfermedad, mejorando
la discapacidad funcional y la calidad de vida
de los pacientes.

El especialista destacó además que, si bien la
terapia es muy novedosa y efectiva, es
importante que se acompañe de una terapia
física y un tratamiento integral.

Sin embargo, reconoció que todavía los
médicos del IMSS se resisten a utilizar esta
técnica, no tanto por desconocimiento, sino
porque prefieren operar y no llevar un
seguimiento del tratamiento por cinco años.
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Artrosis de rodilla puede afectar a 6 de
cada 10 personas para 2030 en México
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LUCHAS ASOCIADAS 

Escuela de Luchas
Asociadas organizará
un torneo de
Halloween 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Una convocatoria muy interesante
ha lanzado la Escuela de Iniciación
Deportiva de Luchas Asociadas,
dirigida a deportistas que practiquen
la lucha olímpica, MMA o algún
deporte de contacto en el estado de
Durango, a participar en el Primer
Torneo de Halloween.

LA CITA 
La cita para este terrorífico evento

será justamente el sábado 29 de
octubre en punto de las 16:00 horas,
teniendo como sede el Gimnasio
Alejandro "Candón" Guzmán, en las
instalaciones del Instituto del
Deporte.

REQUISITOS
Los participantes deberán reunir

una serie de requisitos, como ser
apto y no presentar enfermedades o
alguna complicación al momento de
la competencia, firmar carta
responsiva (se entrega al momento
del pesaje en el lugar de
competencia), esto en las ramas
varonil, femenil, en las modalidades
varonil, femenil y mixta.

EL TORNEO 
Tomando en cuenta que el torneo

está dirigido principalmente para
novatos, habrá modalidad de lucha
libre y lucha de pañuelo (solo
menores de 11 años) "opcional", las

categorías serán las siguientes: Pre
infantil A 6-7 años 2015-2016, Pre
infantil B 8-9 años 2013-2014, Pre
infantil C 10-11 años 2011-2012,
infantil 12-13 años 2009-2010,
Escolar 14-15 años 2007-2008,
Cadetes 16-17 años 2005-2006, Libre
18+ años 2004 en adelante.

PREMIACIÓN 
Se premiará con medalla a los tres

primeros lugares por división de
peso y trofeo al equipo con más
victorias totales, mientras que el
arbitraje será designado por el
comité organizador, el reglamento
será el interno de la escuela de
iniciación deportiva de luchas,
(detalles en junta previa). 

JUNTA PREVIA 
La junta previa será a las 15:45

horas en el lugar del evento,
mientras que el pesaje se llevará a

cabo el día del evento de 15:00 a
15:45 horas presentarse con botarga
o ropa deportiva, el sistema de
competencia es Round Robin, se

formarán equipos de 3 o más atletas,
con lo que se busca que cada atleta
tenga al menos dos combates.

Inscripciones y más información al

correo borundilla@hotmail.com o
vía whatsApp al número
6183660603.    

CCoommbbaatteess  tteerrrroorrííffiiccooss
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Alacranes por la ida en
los cuartos de final 

El Toro no es como lo
pintan, como visitante
derrotó a equipos del
fondo de la tabla 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Desde el pasado fin de semana se
dieron a conocer los horarios de los
cuartos de final de la liguilla por
título de esta categoría, en donde
Alacranes cierra con la actividad de
los partidos de ida enfrentando a los
Toros del Atlético Celaya, con quienes
ya se vieron las caras en la
temporada regular.

EL VISITANTE 
Como visitante, el conjunto de

Celaya logró un total de cinco
victorias, sin embargo hay que
analizar a los equipos que derrotó en
estos cinco partidos; a Dorados que
esta eliminado, Tlaxcala que no
alcanzó reclasificación, Raya2 mismo
caso que Tlaxcala, Cancún al fondo
de la tabla y al único rival de nivel
que derrotó en su propio terreno fue
a Leones Negros.

Curiosamente empató con los
equipos recién integrados a la Liga,
Atlético La Paz y Alacranes de
Durango y cayó en la casa de
Mineros de Zacatecas y Venados FC.

EN EL ZARCO NO PUDO
Importante recordar la visita del

súper líder a la casa de los Alacranes,
que se mantiene sin mancha luego
de más de 40 partidos, y justamente
fue Celaya quien ya visitó el
Francisco Zarco y se pudo dar cuenta
como pesa la cueva de los arácnidos,
de donde salieron apenas vivos.

EL RECUERDO
Vale la pena recordar lo que sucedió

en la jornada 14; Alacranes empató
con Celaya a un gol, en un partido
que terminó con polémica arbitral,
después que Durango pudo haber
ganado ese enfrentamiento.

EL PARTIDO 
En aquel partido la escuadra

duranguense dominó a los visitantes
de principio a fin, de tal manera que
el primer tanto lo consiguió al
minuto 8 en los pies del colombiano

José Rodríguez, quien tomó la pelota
y sin dejarla caer cruzó de pierna
izquierda al arquero para marcar el
primer gol del partido.

Celaya sólo pudo empatar gracias a
un mano dentro del área de los
duranguenses que favoreció con un

disparo penal para Toros que
pudieron emparejar el encuentro,
sería Ricardo Marín el que cruzaría
su disparo para vencer al arquero Jaír
Peláez y de esta manera igualar el
marcador.

ALLISON FUE FIGURA
Sin duda alguna, importante

reconocer que la figura de aquel
enfrentamiento fue el portero de
Celaya, Guillermo Allison, que
influyó de manera importante para
que el marcador terminara

EEss  hhooyy,,   eess  hhooyy.. .. ..   
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DURANGO, DGO.

El conjunto femenil de la categoría
juvenil mayor avanzó a la ronda de
cuartos de final, luego de vencer con
un contundente marcador de 4 goles
por uno al conjunto de Tlaxcala, por
quienes había mandado a syu equipo
al frente Ariel Cota. Luego se hizo
presente Evelin Ramírez para igualar
los cartones y rápido Diana Téllez le
dio la vuelta a la tortilla, todo en la
primera parte.

En el complemento el conjunto
duranguense aumentó la ventaja
gracias a los goles de Fátima de la
Cruz y Karla Romero. Por la mañana
dieron cuenta de Baja California con
2 goles de Evelyn Ramírez y uno de
Astrid Silva, con descuento de Diana
Montoya.

LA VARONIL MAYOR TAMBIÉN
AVANZÓ

El equipo varonil mayor tuvo un
gran encuentro ante Chiapas, a
quienes aplastó al son de 8 goles
contra 4, con destacada actuación de
Gael Santana al marcar en cinco
ocasiones, completando el marcador
Cristofer de la Cruz con 2 y Gustavo
Ramírez con uno. En la jornada 2 los
duranguenses le ganaron a Baja
California Sur por 2-1.

De esta manera, ambos equipos se
mantienen con vida en la lucha por
el título de los Juegos Nacionales
Populares 2022. 

AAvvaannzzaann  eeqquuiippooss  ffeemmeenniill   yy  vvaarroonniill   jjuuvveenniill
mmaayyoorr  aa  ccuuaarr ttooss  ddee  ffiinnaall   eenn  llooss  JJNNPP
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Hannah Ramos y
Drako Cossio, ya
tienen fecha para su
próxima pelea 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

De nueva cuenta en la Ciudad de
México, los peleadores duranguenses
Sergio “Drako” Cossio y Hannah
Ramos, subirán al octágono en busca
de continuar con la demostración del
buen trabajo realizado, esto en la
función del próximo 9 de diciembre,
teniendo como sede el Frontón
México.

LA CITA
La cita, como ya lo mencionamos,

es el 9 de diciembre en punto de las
18:00 horas en el Frontón México, en
la Ciudad de México, sitio en donde
Hannah será de las primeras peleas
que se lleven a cabo en el Lux Fight
League número 29, mientras que
Drako Cossio será el protagonista de

la pelea estelar.

POR LA VICTORIA
Después de que Hannah cayera en

su pasada pelea dentro de Lux Fight,
regresa con ánimos renovados en
busca de conseguir la victoria
cuando enfrente en la segunda pelea
de la función 29 a Leticia Baltazar, la
duranguense no dejó de trabajar, por
el contrario, trabajó más duro pues
sigue con el firme objetivo de
convertirse en una de las mejores
peleadoras del país.

NO MERCY
La rival de Ramos es oriunda de

Nayarit y al igual que Hannah tiene
ansias de conseguir la victoria, ya
que cuenta con un récord negativo y
en su última pelea cayó derrotada,
Leticia Baltazar, apodada No Mercy,
no será un rival nada sencillo para la
duranguense.

DRAKO
Por su parte, en la pelea estelar se

verán las caras Sergio “Drako”
Cossio, en contra de Fernando

“Pitbull” Martinez, en donde está en
juego el Lightweight Championship,
por lo que Drako saldrá como
siempre, a proponer la pelea desde el
inicio.

EL COMBATE
Se pinta como un combate

sumamente parejo, pues Drako viene
con una racha de cinco victorias
consecutivas y tiene un récord de 24
ganadas, 8 empates y una derrota,
mientras que el argentino Fernando
Martínez tiene un record de 23
victorias, 13 empates y una derrota
hasta el momento.

DURÍSIMA
Seguramente será una pelea larga

y complicada, ya que ambos
peleadores tiene una vasta

experiencia en este complicado
mundo de las artes marciales mixtas

y saldrán con todo en busca de su
siguiente victoria.

RReeggrreessaann
aall  ooccttáággoonnoo



Este miércoles,
Gerardo Martino
presentará la primera
lista de la Selección
Mexicana de cara a la
justa mundialista en
Qatar.

Agencias 

Gerardo Martino presentará este
miércoles la lista de 31 jugadores que
llevará a la última gira previa a la
Copa del Mundo, misma que se
llevará a cabo del 1 al 16 de
noviembre Girona, España, y de
donde el ‘Tata’ escogerá a los 26
futbolistas que irán a Qatar 2022.

El miércoles al mediodía en las
oficinas de la Federación Mexicana
de Futbol (FMF), el director técnico de
la Selecciòn Mexicana hará pública la
convocatoria de 31 jugadores y, como
adelantó esta sería prácticamente la
misma que en la pasada Fecha FIFA
de septiembre, a la cual ‘Tata’

Martino convocó 31 elementos para
los duelos de preparación que se
disputaron ante Perú y Colombia en
los Estados Unidos.

El único cambio entre esa lista de
septiembre y la que presentará
mañana en la FMF es la salida del
mediocampista de Chivas, Fernando
Beltrán, por el delantero del Sevilla,
Jesús Manuel Corona.

De hecho, el ‘Nene’ ya no fue
convocado a la concentración que
está llevando a cabo México en el
Centro de Alto Rendimiento (CAR),
mientras que del ‘Tecatito’ se espera
un milagro para que se recupere a
tiempo de una fractura en el peroné
y ruptura del ligamento deltoideo del
tobillo izquierdo.

La lista que anunciará Gerardo
Martino este miércoles incluye a los
porteros Guillermo Ochoa, Alfredo
Talavera, Rodolfo Cota; los laterales
derechos Jorge Sánchez y Kevin
Álvarez; los defensas centrales
Néstor Araujo, César Montes, Héctor
Moreno, Johan Vásquez y Jesús
Alberto Angulo; y los laterales
izquierdos Gerardo Arteaga y Jesús
Gallardo.

También están los mediocampistas
Edson Álvarez, Luis Chávez, Andrés
Guardado, Héctor Herrera, Erick
Gutiérrez, Erick Sánchez, Luis Romo,
Carlos Rodríguez y Orbelín Pineda; y
los delanteros Jesús Manuel Corona,
Uriel Antuna, Diego Lainez, Roberto
Alvarado, Hirving Lozano, Alexis
Vega, Raúl Jiménez, Rogelio Funes
Mori, Henry Martín y Santiago

Giménez.
De estos 31 jugadores, cinco serán

cortados el 16 de noviembre, seis
días antes del debut de México
contra Polonia en tierras
mundialistas. Por ahora, el cuerpo
técnico de la Selección Mexicana
sigue esperando una recuperación
milagrosa del ‘Tecatito’ Corona y
también que la evolución favorable

Raùl Jiménez siga en marcha para
contar con ambos o al menos uno de
ellos en Qatar 2022.

La fecha límite para esperarlos y
también para elegir a los
mundialistas es el 16 de noviembre,
día en que México enfrentará a
Suecia en Girona, pues antes se
medirá a Irak en esa misma ciudad el
9 de noviembre.
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• El guanajuatense,
monarca del orbe de la
para natación,
visualiza las
competencias del
próximo año; el evento
inglés reparte plazas a
París 2024

Agencias 
El monarca mundial de Madeira

2022, el guanajuatense Jesús
Hernández Hernández, traza la ruta
que seguirá el próximo año, y uno de
sus retos más importantes es el
Campeonato Mundial de Para
Natación, que se realizará en
Manchester, Inglaterra, ya que

además de buscar repetir su más
reciente hazaña, quiere la
clasificación a los Juegos
Paralímpicos París 2024 y es
precisamente en dicho evento, donde
podría obtener su plaza.

En entrevista para la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), el competidor mexicano
destacó que para llegar a las
máximas pruebas se requiere de
trabajo, pero desde luego de entrega,
esto para responder a las exigencias
en cada competencia.

Mencionó que los resultados de
esta temporada con el oro en la Serie
Mundial de Para Natación en Tijuana
y las seis presas en Madeira, son
motivo para seguir sobre la misma
ruta, ya que “el 2023 será un año
intenso porque además del Mundial,
están los Parapanamericanos”.

Hernández, plata en los 150 metros

combinado individual SM3 en la
etapa de Serie Mundial en Lignano,
Italia, sostuvo que enfrentará un año
de intenso trabajo, donde hay
prioridades, esto debido a que el
Mundial de Manchester reparte las
primeras plazas a París 2024.

“La verdad quiero clasificar a París,
pero no sólo por hacerlo, sino ir para
obtener resultados maravillosos
como hasta ahora lo he hecho para

contribuir para mi país en el
medallero”, añadió.

El nadador con condición de
parálisis cerebral espástica destacó
que para enfrentar los dos eventos
importantes se enfocará a un trabajo
específico de acuerdo con cada
prueba, ya que un Mundial siempre
requiere de mayor preparación por el
nivel.

“La clave es el trabajo en conjunto

con mi cuerpo multidisciplinario,
pero además priorizando la
alimentación, la salud mental y
física”, añadió el atleta.

Jesús Hernández señaló que para
cerrar la actual temporada tomará
parte en Campeonato Nacional de
Deportes para Personas con Parálisis
Cerebral, el cual está programado en
Mérida, Yucatán, en la primera
semana de diciembre.
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oro con expertos y
activación física dieron
fin a la campaña de
concienciación contra
la lucha del cáncer de
mama

DURANGO, DGO. 

Como parte de la agenda del mes
rosa en la que Movimiento Naranja
promovió la campaña “Muévete para
que no toque”, sobresalió el foro que
convocó a militancia y público en
general que se dio cita en la Casa
Ciudadana y que contó con la
participación de expertos en el tema
del cáncer de mama, quienes
explicaron de mantenerse
informadas e informados, porque el
cáncer de mama es un problema de
salud que no sólo compete a la
mujer, también a los hombres.

Además, se explicaron a detalle los
métodos de exploración para una
detección oportuna, los
tratamientos, el trabajo de apoyo y
los sitios a donde acudir para su
atención. 

Durante el foro que convocó a una
gran cantidad de asistentes también
se contó con un experto en
psicología, y el testimonio de una
guerrera que pudo vencer el cáncer
de mama, habló de su experiencia
personal y la importancia de
reconocer que la prevención salva
vidas.

“Estamos muy contentos y
contentas del resultado que ha
tenido la campaña que emprendimos
en Movimiento Ciudadano con
motivo al mes rosa, en la que
trabajamos con diversas acciones en
la prevención y cuidado del cáncer de
mama, sobre todo para concientizar
a la población sobre el tema de salud
que ha provocado una de las
principales causas de muerte en las
mujeres de nuestro país”, comentó la
delegada de mujeres en Movimiento
Mariana Verduga.

Dentro de las actividades que se
sumaron a la campaña promovida
por Movimiento Ciudadano durante
el mes de octubre fue el taller de
defensa personal a cargo de Mario
García, quien mostró en una primera
sesión las principales habilidades
para responder en caso de ataque.

Cerrando con golpe de oro con la
actividad promovida por parte de la
secretaria de fomento deportivo a

cargo de Moisés Aguilar donde
reunión a una gran cantidad de
ciudadanos que disfrutaron de un
domingo activo con zumba y box
sobre las Alamedas del centro de
nuestra ciudad capital.

De esta manera Movimiento
Ciudadano se sumó a la lucha contra
esta enfermedad que arrebata la vida
de miles de mujeres en el mundo.
Porque en este Movimiento vamos
juntos contra el cáncer de mama.

Cierra con éxito campaña
de MC, “Muévete para
que no te toque”


	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag21
	pag22
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29
	pag30
	pag31
	pag32

